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Ob spoštovanju kulturne 
in verske tradicije rastemo

Cinquecento, tanti sono gli anni della chiesetta di S. 
Quirino, sede storica dell’Arengo. Attorno ad essa si é 
sviluppato mezzo millennio di storia della Slavia fr iu 
lana. Non poteva mancare, in occasione di questo an
niversario, una celebrazione, svoltasi sabato sera con 
una messa officiata dal parroco di S. Pietro don Dioni
sio Mateucig ed un incontro a più voci svoltosi nella 
sala consiliare davanti ad un pubblico numeroso ed at
tento.

Sono intervenuti Paolo Petricig per il Centro studi 
N ediia (che ha organizzato la serata assieme all’am
ministrazione comunale ed alla parrocchia), il sindaco 
di S. Pietro Firmino Marinig, lo storico Tarcisio Venu
ti e monsignor Marino Qualizza, oltre ad autorità poli
tiche italiane e slovene. A fa re  da sfondo ci sono state 
le note del coro femm inile Pueri cantores di Tolmino.

Benečija in njeno najpo
m em bnejše in najbolj akti
vno politično - upravno sre
dišče, Občina Speter, sta v 
so b o to  na s lo v esn o sti ob 
500-letnici cerkvice Sv. Kvi- 
rina v Spetru prepričljivo do
kazali svojo voljo rasti in se 
razvijati v spoštavnju svoje 
kulturne tradicije in v pove
zovanju s sosedi.

Pobuda je bila še bolj po
membna, ker je tretji subjekt 
na manifestaciji, ob Občini 
in študijskem centru NediZa, 
bila špetrska Župnija. To je 
seveda razumljivo, če upo
števamo dejstvo, da so voti

vne cerkvice kulturna in ver
ska dediščina, da so se v naši 
zgodovini vera, kultura in 
slovenski jezik prepletali. V 
Spetru pa ni to bilo samou
mevno. In tudi to je  znak, ki 
nam daje upati.

Le z združenimi močmi, v 
medsebojnem spoštovanju in 
v odprtem  dialogu znotraj 
naše skupnosti in s sosedi 
lahko začnemo ponovno po
stavljati tem elje za nas ra
zvoj. Naše upanje je, da bo
do tem u prvem u sledili še 
drugi koraki na poti enotno
sti in povezovanja.
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Domenica le elezioni regionali

A chi dare 
la fiducia

I prossim i anni saranno 
decisivi, anni di grandi mu
tamenti anche per la nostra 
regione. E un giudizio que
sto  p re sso c ch è  u n an im e, 
che ci è stato  conferm ato  
nei numerosi incontri della 
Zveza Slovencev - Unione 
degli sloveni della provincia 
di Udine con le forze politi
che in questa fase preeletto
rale.

Prevalgono tra la gente la 
rabbia, lo sdegno, le em o
zioni in questa campagna e- 
lettorale, ritmata dagli arre
sti e dagli avvisi di garanzia 
a politici eccellenti. Ma sul 
tappeto ci sono alcune gros
se questioni che andrebbero 
approfondite, m entre l ’im 
pressione generale è che i 
partiti ed i loro candidati si 
siano defilati. Q uasi che a 
farsi vedere e sentire il me
no possibile possa costituire 
un vantaggio in term ini e- 
lettorali.

Vogliamo allora proporre 
alcuni tem i a l l ’a ttenz ione 
dei nostri lettori, cercando 
così di aiutarli nella scelta 
del partito o del candidato 
che ritengono possa farsene 
interprete e a cui dare la fi
ducia.

La Regione si dovrà do
tare di strumenti im portan
tissimi come il nuovo Piano 
u rb an is tico  reg io n a le  che 
poi è il c a n n o v a c c io  sul 
quale si innestano le scelte 
di politica economica regio
n a le . A c iò  va a g g iu n ta  
l’importante fase di riforma 
istituziona le  che toccherà 
anche la Regione Friuli-Ve
nezia Giulia e che dovrà an
dare nella direzione dell’ac
centuazione della specialità 
regionale con l ’attribuzione 
di nuove com petenze. M u
tam enti dovrebbero venire 
introdotti anche rispetto al 
sistema elettorale che dovrà 
affrontare la questione della 
rappresentanza delle diverse 
aree. Per le Valli del Nati- 
sone e del Cividalese è que
sto oggi un grosso problema 
perchè la loro è una voce, 
anche in consiglio regiona
le, sempre più flebile.

L ’im p o s ta z io n e  s te ssa  
poi delle politiche industria
li ed agricole andrà rivista, 
con l’occhio rivolto non più 
a Roma, bensì a Bruxelles. 
In campo internazionale c ’è 
inoltre l ’im portante carta, 
tutta da g iocare, d e ll’ade
guamento del trattato di O- 
simo con Slovenia e Croa
zia, dell’ ingresso della Slo
v en ia  n e lla  C E E , o rm ai 
Prossimo, che potrà liberare 
nuova energia, aprire nuove 
occasioni di scam bio e di

cooperazione econom ica e 
c u ltu ra le  a v a n ta g g io  di 
Friuli e Slovenia, e dunque 
della fascia confinaria dove 
vive la comunità slovena.

Si aprono scenari nuovi, 
dove sarà messa in gioco la 
capacità di favorire la cre
scita reale di questa regione, 
che non può essere disgiun
ta da una consapevo lezza  
deH’improrogabile “dovere” 
di sostenere con politiche 
nuove ed e fficac i, le aree 
deboli. Come è la nostra ap
punto.

Noi, sia chiaro, non chie
diamo assistenzialism o che 
in fondo  è la co n d an n a  a 
morte di un’area, di una co
munità. Chiediamo di esse
re m essi nelle  cond izion i 
per poter rimanere sulla no
stra terra, potervi rientrare, 
e g iocare un ruolo attivo , 
produttivo, anche nell’inter
scam bio  con la S lovenia. 
Come comunità che in anni 
difficili, di guerra fredda, ha 
tessuto una ricca tram a di 
rapporti, ha lavorato per de
cenni per affermare la pro
pria cultura slovena, per ri
prendere lo scambio cultu
rale che per secoli era stato 
in quest’area molto fecondo 
e soprattutto è favorita dalla 
conoscenza di due lingue e 
cu lture, crediam o di poter 
dare  il n o stro  co n trib u to . 
Ma questo ruolo ci deve es
sere riconosciuto, su questa 
carta si deve puntare.

Se la politica si deve ri- 
co n c ilia re  con la so c ie tà , 
com e noi crediam o, allora 
deve rip a rtire  d a l l’uom o, 
dalle comunità, dal rispetto 
dei suoi bisogni e dei suoi 
diritti naturali. Il primo fra 
tutti è il diritto ad esprimer
si n e lla  p ro p ria  lin g u a , a 
m antenere e ridare vigore 
alla propria tradizione cul
turale e linguistica. Non si 
può salvare una comunità se 
non si ricostruisce il senso 
dell’appartenenza, se non si 
a fferm a l ’o rg o g lio  per le 
sue radici, se non si consi
dera la persona nella sua in
terezza.

La Zveza Slovencev as
siem e a ll’lstitu t di culture 
furlane ha proposto poi ai 
candidati un docum ento in 
cui sono sintetizzati alcuni 
degli interventi che la Re
gione dovrebbe compiere a 
van tagg io  della  com un ità  
slovena e friulana che sono 
costitutive del Friuli. L ’ade
sione o meno a quel docu
m en to  è u n ’a ltra  o ttim a  
chiave di lettura per valuta
re l’affidabilità dei candida
ti.

Jole Namor

Kolesarji 
tokrat 

čez mejo
V čeraj se je  zače la  32. 

mednarodna kolesarska dir
ka za amaterje “Giro del Fri
uli”. Letošnja velika novost 
je, da bo en del dirke potekal 
v S loven iji. K olesarji n a 
mreč bodo danes (3. junija) 
vozili iz Cente mimo mejne
ga prehoda Robič, Kobarida 
in Livka, do Mašere in koče 
na M atajurju , kjer bo cilj. 
Livški je  izredno zahteven 
vzpon in prav tu se bo odlo
čilo, kdo bo zmagal.

Na Startu je  130 kolesa
rjev, vsega skupaj 26 k lu
bov, med katerimi so zasto
pniki iz Nemčije, Slovenije, 
Belorusije, Ukrajine in kra
jevnega  športnega društva 
Valnatisone iz Čedada. Eden 
od favoritov je zmagovalec 
lanske in predlanske dirke 
Gilberto Simoni, nečak zna
nega k o le sa rja  F ran cesca  
Moserja, ki je obakrat zma
gal na gorski etapi do Mata
jurja.

Minister Peterk podprl 
idejo o Evropi

V soboto v Spetru slovesno 
proslavili 500- letnico 

cerkvice Sv. Kvirina 
ob prisotnosti županov 

iz sosednjih občin

Na levi diskusija na Občini: 
z  desne prof. Venuti, 
duhovnik Mateucig 
prof. Petricig 
in župan Marinig 
Zgoraj cerkvica Sv. Kvirina

Slovenski zunanji minister 
Lojze Peterle je bil dokaj ja
sen: združeno Evropo ne bo
do zgradili v Bruslju, zgradili 
jo  bomo mi, Slovenci, Furla
ni, Nemci in Italijani. Ob tem 
je  dodal, da evropsko dušo 
nam ne bo navdihnil Vatikan, 
našli jo  bomo med nami.

To je  povedal na so b o 

tnem mednarodnem posvetu 
v Čedadu z naslovom “Sha
lom: božji dar, človeško de
lo”. Pobuda je izpostavila na
čelo prijateljstva in sodelova
nja v teh nelahkih časih, ko je 
vprašanje miru v Evropi po
stavljeno pod velikim vpraša
njem. (R.P.)
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S  sobotnega posveta v čedajski cerkvi Sv. Frančiška
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Sabato inaugurata 
a Cras di Drenchia 
la nuova sede  
municipale dove 
si trasferiranno anche 
l’ufficio postale 
e l’ambulatorio

Kras: v siboto so inaugurai 
nuov hram dreSkega kamuna

V siboto  popudan se je  
zbralo na Krasu puno ljudi 
iz vsega dreškega kam una 
an perSli so tud dol z Laške
ga za velik praznik, ki ga je 
napravla kam unska am ini- 
stracjon. Inaugurai so novo 
kam unsko  h iso , zaz id an o  
glih kjer je bila te ”stara” .

Za zazidat nuov kam un 
so ponuca l 830 m ilijonu . 
Tle bo dol za krajam na levi 
puosta, na desni am bulato
rio, gor na varh so uficihi an 
glih pod strieho je  pa sala 
za kamunski konselj, ki ima 
velike okna an teraco odko
der je  zaries liep pogled na 
vso dolino.

Na slavnostni seji je sin- 
dak Mario Zufferli, ki je an 
tel krat kandidat za Sindaka, 
poviedu, kakuo je parslo do 
tele izbire an keri so namie- 
ni kam unske uprave. “ Mi 
sm o pruot tistim , ki cjejo  
združit kam une, cjem o, de 
dreski ostane, de se na zgu
bi vse tle par nas. An tel je 
an ja s a n  s ig n au  v s ie m ” .

M arsk a jsan  pa se Sele v- 
praša, al je bluo tuole dielo 
zaries potriebno.

Med predstavniki oblasti, 
ki po p ra v ic i p o v ie d a n o  
smo mislili jih bo vic, smo 
v id e li aS esorja  v id em sk e 
Pokrajine Pelizza an Tomai, 
komisarja M aiova iz Č eda
da, od Nadiskih županu pa

s ta  b la  le g a rm išk i, E lio  
Chiabai, an spietarski, F ir
mino Marinig. Gor je  parsu 
tud predstavnik iz sosednje 
občine Tolmin. Na prazniku 
so dal ’no plaketo v spomin 
Sindakam, ki so v zadnjih li- 
e tih  vodil tisto  am in istra- 
cjon. Iz rok Sindaka Zufferli 
sta jo  parjela Sergio Zufferli

an Bruno Trusgnach.
Potle, ki je  gaspuod po- 

žegnu nuov kamun an se je 
končala manifestacija je  biu 
rinfresk. Med ljudmi se je  
sprehaju an te drug kandidat 
za Sindaka, Claudio Gallina, 
ki ga nie priet obedan ne vi
d eu , ne poznii. So za rie s  
“Čudne” poti od politike.

Solidarnost brez meja
V dvorani parlamenta videmskega gradu 

so se v soboto srecali zastopniki Rdečih 
križev iz Slovenije, Avstrije in Italije, ki so 
na taksen način potrdili, da solidarnost ne 
pozna m eja in ne nacionalnih, m ejnih ali 
rasnih pregrad. Gre za nekaj, kar ljudi po
vezuje, da bi pomagali v nesrečah in sploh 
ob Človeških stiskah.

Zastopniki humanitarne organizacije, ki 
je  nastala v prvi polovici prejšnjega stole
tja, so na videmskem srečanju sklenili, naj 
bo posvet zametek trdnejšega koordinacij
skega odbora RdeCih križev skupnosti Al- 
pe-Jadrana.

To je  posebej podčrtal predsednik  v i
demskega odbora RK dr. Delendi, ki je tudi 
glavni pobudnik m ednarodnega posveta. 
Zastopniki RdeCih križev so na videmskem 
gradu izpostavili vlogo te ustanove Se pose
bno v Bosni in Hercegovini.

Prav prizadevanju in pogumu njihovih 
prostovoljcev se je  treba zahvaliti, da so 
Številnim prebivalcem resili življenja in ti
sočim otrok in starejšim osebam preprečili 
najhujSe.

O pomembnem prispevku RdeCega križa 
v pomoCi skoraj sto tisočim  beguncev so 
spregovorili zastopniki RK iz Slovenije.

c p a t i s c g ]  [j q c s ]  a

Il pun tin o  su lla  i

Čedad an N  ad iške doline od zmieram živijo kupe, ad- 
na hlizu te druzih, z veliko težavo pa sodelujejo an die- 
lajo kupe. Se p osebno  C eda jci se obnaša jo  ko ga- 
spuodje, ki niem ajo radi opravila s “kum eti” iz Na- 
diških dolin an jih  gledajo z varha.

Takuo je  ratalo an kak tiedan nazaj, kadar je  parielo, 
de se združita nogometni ekipi Valnatisone an Cividale- 
se. Bi se nardila takuo samuo adnà ekipa, ki bi bila buj 
močna za “dilettante” an za ekipe mladih. Vse pa je  šlo 
po nodi, kadar je  paršu na dan članek o telem projektu  
na niekem videmskem časopisu. Takrat so se zbudili iz 
globokega sna nekateri nostalgiki iz Čedada, ki so se z- 
mislili, de an Čedad ima svojo nogometno ekipo.

Kampanilizem je  še ankrat uduobu, ni se pa zbuojša- 
la situacija čedajskega nogometa, ki bo parsiljen igrat 
v drugi kategoriji an tu se bo muoru spopasti s sosednjo 
vasjo Galjana. Če na pride celuo do tega, de se Civida- 
lese združi z Galjanese!!!

Eccesso di potere
sabato convegno a Cividale

Un convegno nazionale 
sul tema “Abuso ed eccesso 
di potere - G iudice penale 
ed am m in is tra tiv o  a co n 
fronto” si svolgerà sabato 5 
giugno presso il centro San 
Francesco di Cividale.

In un m om ento di forte 
im pulso delle indagini sul 
rapporto tra politica ed affa
ri d a to  in tu tto  il p aese  
d a ll’inchiesta “ Mani p u li
te” , si cercherà di chiarire 
se esiste abuso di potere da 
parte dei giudici e della giu
stizia amministrativa.

I lavori del convegno - 
organizzato dal Centro ita

liano studi amministrativi - 
saranno coordinati dal m a
g is tra to  friu lan o  O liv iero  
Drigani.

Tra i relatori figurano il 
sostitu to  procuratore della 
R ep u b b lica  di P ordenone 
Raffaele Tito, il giudice del
la Corte Costituzionale Vin
cenzo C aianiello , il p resi
dente di sezione della Corte 
dei conti Nicolò Musumeci, 
il presidente di sezione del 
C onsiglio di Stato Alberto 
De Roberto e l’ordinario di 
istituzioni di diritto penale 
all’università di Torino Ivo 
Caraccioli.

D A LLA  SL O V E N IA
Bogo Samsa

Nasce una lista 
nuova a sinistra

Sabato si è svolto in Slo
venia il congresso  che ha 
sancito la fusione di tre par
titi di sinistra, quello del rin
novamento democratico (ex 
comunista), del partito ope
raio e dell'unione socialde
mocratica. La nuova form a
zione politica ha assunto la 
denominazione di Lista unita 
socialdemocratica. I critici, 
soprattutto di destra, sosten
gono, in parte a ragione, che 
si sia trattato della fusione di 
ciò che era già unito: in pra
tica  si sono  r iu n iti g li ex  
membri del partito comuni
sta della Slovenia e de! parti
to del rinnovamento dem o
cratico , qu ind i la sin istra  
slovena tradizionale, che as
sume così ancora una deno
minazione nuova.

La d irezio n e  del nuovo  
partito non lo nega affatto. 
Tuttavia, sostiene, anche al
tre forze politiche parlano di 
unificazione, senza poi rea
lizzarla nella realtà. Di fatto  
in Slovenia è in atto un pro
cesso di unificazione della  
sinistra, attualm ente divisa 
in una dec ina  di p a r titi e 
partitini. La presenza di que
sto processo, aldilà dei con
dizionamenti storici e della 
sua indefinitezza, è estrema- 
mente positivo in un periodo 
in cui la sinistra, ovunque  
nel m ondo , s i d ib a tte  tra  
grandi d iffico ltà , si f r a m 
menta e divide.

Q uesto è l ’avvenim ento  
più  significativo ed im por
tante di sabato scorso. Ed è 
ancora più importante se si 
tiene conto del fa tto  che la 
Lista unita socialdemocrati
ca non ha a sinistra nessun 
altro concorrente. Fino a p o 
co fa  c ’erano i partiti social- 
democratico e socialista. Il 
prim o è passato nelle mani 
del ministro Janša che è un 
politico indubbiamente capa
ce, però forse poco socialde
m ocratico, che ha preso il 
p o sto  del p resid en te  Jože  
Pučnik, una fig u ra  storica  
che se fosse rimasta alla gui
da del partito sarebbe riusci
to a fa rvi confluire anche i 
socialisti. Così non è stato, 
come si sa, e molti socialisti 
hanno partecipa to  al con 
gresso della Lista unita.

In prim o  p ia n o  tu ttavia  
sono sta ti p o sti, sabato , i 
programmi del nuovo partito 
che si richiama alla sua sto

ria degli ultimi 50 anni e non 
la rinnega. Vi erano infatti 
molti aspetti positivi: la ri
volta contro l ’occupatore, la 
lotta di liberazione, l ’atten
zione alla persona, alla ge
stione partecipata ed alla de
m ocrazia interna. E si p o 
trebbe  co n tin u a re . M a si 
tratta soprattutto di un parti
to aperto, democratico, che 
ha spazzato via le teorie del 
centralismo democratico, ha 
sposato la tesi dell’ efficenza 
in economia e nella vita so
ciale. Si richiama dunque ai 
modelli delle socialdemocra
zie dell’Europa settentriona
le. Ma il congresso è rimasto 
favorevolmente colpito dalla 
conclusione del neopresiden
te d e l p a r tito , Ja n ez  
K ocjančič , in p a r tico la re  
quando ha parlato di solida
rietà, ma non di quella “pol
v e ro sa ” , re a lso c ia lis ta ,  
quando dietro a questo abu
sato concetto si nascondeva
no grandi differenze sociali 
ed il potere totalitario di un 
solo partito . K ocjančič ha 
parlato della solidarietà del
la gente che lavora assieme, 
si aiuta, lotta per giusti o- 
b ie ttiv i, in una p a ro la  di 
q uella  so lid a rie tà  che ha 
contrassegnato la guerra di 
liberazione. Questi sono va
lori che non possono morire.

Il congresso di fusione an
che se ha degli aspetti positi
vi è so ltanto  una tappa. E 
troppo presto insomma per  
dare un giudizio complessivo 
e per dire quali sono le pro
spettive ulteriori. Ma è un 
buon segno che indica come 
siano necessarie le forze  di 
sinistra, socialdemocratiche, 
in tutti gli attuali processi 
politici dei paesi dell’est ed 
in quelli non meno impetuosi 
dell’ovest. La crisi del socia
lismo è in realtà la crisi del 
socialismo reale o della cor
ruzione, che si è diffusa in 
Occidente, ma è soprattutto 
in crisi una visione deforma
ta dell’idea socialista che in
vece nella sua sostanza è so
pra ttu tto  umana, risponde  
alle esigenze della società, a- 
gli sforzi di m aggiore e ffi
cenza accom pagnati dalla  
giustizia sociale. Gli scanda
li, da una parte e dall'altra, 
possono offuscare questa im
m agine ideale del socia li
smo, ma non la possono fa r  
morire per sempre.

E’ Bled la perla del turismoSinistra unita
Anche in Slovenia si stà 

profilando un sistema politi
co concentrato in tre gruppi: 
la sinistra, il centro e la de
stra.

Dopo l ’unione della DC 
slovena con il partito nazio- 
naldem ocratico è stata ora 
la volta della Lista unita so
cialdem ocratica che è l ’e 
spressione del rinnovamen
to socialdemocratico (gli ex 
com unisti), del partito  dei 
lavoratori e dell’unione so
cialdemocratica alle quali si 
è aggiunto un gruppo socia
lis ta . Il p re s id e n te  d e lla  
nuova form azione di s in i
stra è Janez KocjanCiC, de

putato in parlamento ed ex 
d ire t to re  g e n e ra le  d e lla  
compagnia aerea di bandie
ra.

Giornalisti sequestrati
A lcuni g io rnalis ti della  

te le v is io n e  s lo v en a  sono  
s ta ti  s e q u e s tra ti  p e r una  
g iornata dagli abitanti del 
villaggio di KaliSovec in se
gno di protesta perchè il go
verno aveva l’intenzione di 
depositare nelle vicinanze 
del villaggio  m ateriale ra
dioattivo.

Strano il comportamento 
della polizia. E ’ rimasta in
fatti immobile, anche dopo 
che alcuni giornalisti si so
no presi dei ceffoni, sp ie
gando che non c ’erano gli 
estremi per un intervento.

Sciopero per gradi
Il mondo della scuola in 

Slovenia è in fermento. L ’a
stensione dal lavoro si ma
n ifesterà  a gradi finché le 
trattative non perveranno ad 
un accordo. In tanto  il go 
verno ha già d ich iarato  di

essere disposto ad aumenta
re gli stipendi, ma non pri
ma di settembre.

Krško a stento
La cen tra le  nucleare di 

KrSko è stata chiusa dopo 
alcuni g iorni dalla sua r i
messa in funzione. La cen
trale rimarrà inattiva per un 
periodo di circa un mese per 
l ’esam e dettagliato dei ge
neratori a vapore e dei tubi 
di collegamento.

In tan to  è g ià  p o lem ica  
su lla  sce lta  se sostitu ire  i

generatori di calore che so
no molto costosi, o decidere 
la chiusura della centrale.

Bled: tutto OK
Gli ascolta tori di Radio 

Capodistria hanno deciso: la 
località turistica slovena più 
accogliente è Bled, centro no
to per il suo lago incastonato 
tra le Alpi Giulie e le Cara- 
vanche. Il voto degli ascolta
tori si è basato sulle bellezze 
del luogo, sul suo paesaggio, 
sugli impianti ricettivi e sulla 
ospitalità della gente.

Parenzo: 6 morti
La direttrice che dal con

fine porta lungo l ’Istria  è 
stata per l ’ennesim a volta 
teatro di un grave incidente 
stradale. Sei sono le vittime 
di uno scontro frontale tra 
una u tilitaria  pordenonese 
ed una Bmw austriaca.Mor- 
ti tutti i quattro componenti 
della Fiat uno, Flavia Finot- 
ti, 25 anni, M arco Pezzot,
27 anni, M auro Carniccio,
28 anni, e Mauro Moret, 38 
anni.A causa delle gravi fe
rite  due dei tre occupan ti 
della bmw sono morti all’o
spedale di Pola, .m entre il 
terzo si trova in gravi condi
zioni.
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Rozajanska
kulturska
hiša
na Varkoti 
- Ravanca

•  •  •“Glasbena” v Reziji 
Concerto in val Resia

V Rozajanski kulturski hiši na Varkoti, v 
Ravanci v Reziji, ho v nedeljo 6. junija oh 
17. uri izjemna kulturna prireditev. Nasto
pili hodo gojenci Glasbene matice iz Trsta 
v enournem koncertu, na katerem hodo so
delovali komorni godalni orkester, mali go
dalni orkester, harmonikarski duo, kvartet 
fla v t in k ita rist. Na m a n ifes ta c iji, ki jo  
G lasbena m atica prireja v sodelovanju z 
Zvezo slovenskih kulturnih društev iz Solbi- 
ce, ho sodeloval tudi prof. Pavle M erkù, 
dober poznava lec  rezijanske ku lture ter 
skladatelj, ki je  v svojih delih črpal navdih 
tudi iz rezijanske glasbene zakladnice.

Avvenimento culturale di grande interes
se domenica 6 giugno alle ore 17 nel centro 
culturale di Varkota, a Prato di Resia. Nel 
saggio di fine anno si esibiranno in concerto 
gli allievi della Glasbena matica di Trieste. 
Nel corso del concerto si esibiranno l ’orche
stra da camera d ’archi della Glasbena mati
ca, l ’orchestra piccola ad archi, un duo di fi
sarmoniche, un quartetto di flauto dolce ed 
un chitarrista.

Sarà presente alla manifestazione anche il 
prof. Pavle Merkù, esperto della cultura re- 
siana e compositore di opere che traggono i- 
spirazione dalla cultura musicale resiana.

A scuola con Maticetov
Ultima lezione, venerdì 28 maggio, della 

serie di incontri - conferenze sulla cultura lo
cale con le scuole elementari e medie di Re
sia, promossi dall’amministrazione comunale 
di Resia con la collaborazione del circolo 
culturale resiano “Rozajanski dum”.

Durante questi incontri, cinque per le 
scuole elementari e cinque per le medie, sono 
stati illustrati e presentati argomenti riguar
danti la musica, la danza, i canti popolari e le 
favole. Per un maggiore impatto con il giova
ne pubblico sono stati invitati i suonatori che 
hanno illustrato gli strumenti e la musica re
siana, i danzerini, con i quali i bambini han
no potuto mettere alla prova le loro già consi
derevoli conoscenze sulla danza (per il mo
mento possiamo restare tranquilli, per quanto 
riguarda la danza il futuro è assicurato), poi 
sono stati insegnati loro alcuni canti che già 
le nostre nonne cantavano e, naturalmente, le 
favole. Di queste una verrà rappresentata nel
la manifestazione di fine anno scolastico.

A coronamento di tutto ciò è stato invitato 
il prof. Milko Maticetov di Lubiana che dal 
1938 dedica i suoi studi alla valle. Ai ragazzi 
ha illustrato la sua esperienza dal primo con

tatto che ha avuto con i Resiani alle sue ricer
che sui canti e favole.

Il prof. Maticetov ha scritto inoltre diversi 
libri tra i quali si possono ricordare: Resia - 
bibliografia ragionata; Rožice zis Rezije, rac
colta di liriche; Zverinice zis Rezije, raccolta 
di favole.

Il suo studio e impegno, lodevoli, hanno 
permesso inoltre di avere oggigiorno una va
sta raccolta di registrazioni effettuate decine 
di anni fa, che raccolgono un patrimonio ora
le che altrimenti non avremmo avuto. Mate
riale che ancora oggi può offrire spunti per 
lavori di studio e ricerca.

“Come sarà il futuro?” ha chiesto, alla fi
ne, il prof. Barbieri che da una vita insegna 
nelle scuole medie di Resia. Come risposta il 
prof. Maticetov ha fatto un esempio con una 
minoranza linguistica delle lontani regioni 
russe. Ebbene, questi a ogni censimento ri
sultavano di essere in numero di 2.500 unità. 
In seguito alla pubblicazione di un libro, il 
primo, su questo popolo ed alla presa di co
scienza di questa esistenza, il numero degli 
appartenenti è aum entato raggiungendo le 
5.000 unità. (L.N.)

Vabilo 
na obisk 
v dolino 
Rezije

S pobudo “Spoznati Rezi
j o " , ki jo  že tretje leto pona
vlja Zveza slovenskih  ku l
turnih društev iz Solbice in 
je  namenjena večjim skupi
nam, so kulturni delavci iz 
doline pod Kaninom presto
pili državno mejo.

Voden strokovni obisk po  
dolin i, ki želi p rispeva ti k 
pristnejšemu in bolj poglo
bljenem u stiku s kulturno, 
socialno in naravno stvar
nostjo Rezije, je  bil namreč 
prvi dve leti namenjen slo
venskim društvom in šolam  
v deže li F u rla n iji-Ju ljisk i 
krajini. Letos ga je  ZSKD  
razširila še na Slovenijo.

Tako v četrtek 27. maja  
je  bilo na izletu v rezijanski 
dolin i kakih 250 gostov iz 
Kanala ob Soči in sosednjih 
krajev. Zvedeli so za pobu
do po valovih radia Koper 
in se takoj povezali z Luigio 
Negro, ki je  vodja in koor
dinator pobude.

V rezijansko dolino p o 
gosto zahajajo številni go
stje, tudi iz S lovenije . Od  
zdaj imajo važno oporno to
čko v ZSKD. Tu jih  namreč 
sprejmejo, jih  opozorijo na 
najpomembnejše in najzani
m ivejše kraje. Ce naletijo  
na pravi dan, kot se je  neka
terim skupinam že zgodilo, 
ko so nekateri citirauci pro
sti, se turisti lahko seznani
jo  tudi z rezijansko glasbo  
in plesom.

S to pobudo, pravi Luigia 
Negro, želimo prispevati k 
promociji kulturnih in dru
gih žnačilnosti naše doline, 
in njenemu turističnemu ra
zvoju. Kot ZSKD smo torej 
na razpolago slovenski na
rodnostni skupnosti v Italiji 
pa tudi S loveniji in Italiji. 
Želimo namreč delati v smi
slu odprtosti - je  nadaljeva
la Luigia Negro - medseboj
nega poznavanja, se odpreti 
kulturnim izmenjavam in ta
ko prispevati k ustvarjanju  
kulture miru.

Kratke novice
m m a m m m mNotizie m breve
Zaključni 
koncert

Š o lsk o  le to  se p o ča si 
izteka, na počitnice zače
nja nekako razmišljati tu
di Glasbena Sola iz Špetra, 
ki pa se v teh dnevih pri
pravlja na dva zaključna 
nastopa.

Zaključni koncert bo v 
soboto 5. junija ob 17. uri 
v Špetru, kot po navadi v 
o b č in sk i d v o ra n i. D rug  
zaključni koncert bo Glas
bena Sola priredila teden  
dni k a sn e je  v c e rk v i v 
O blici, torej v soboto 12. 
junija zgodaj popoldne.

Naj povem o Se, da so  
nekateri učenci spetrske  
Glasbene Sole uspeSno na
s to p ili v p o n ed e ljek  26. 
maja v Tolminu na sreča
nju Spetrske in tolm inske 
Glasbene šole. Šlo je  za le
po in prijetno prireditev, 
kjer so to lm in sk i učenci 
nastop ili s Številnim i in 
strum enti. Največ pozor
nosti so seveda  vzbudile  
sk lad b e za to lk a la  (p er
cussioni).

V Špetru 
M. Velikonja

V Beneški galeriji bo od 
5. do 21. ju n ija  zanim iva 
razstava priznane tržaške li
k o v n e  u m etn ice  M ihaele  
V elikonja. P redstav ila  bo 
28 del iz ljudske umetnosti, 
ki najde svoj popolni izraz v 
upodabljanju m ilostnih po
dob, podob Matere božje z 
Jezusom, angelov in svetni
kov.

U m etn ica , ki im a svoj 
atelje v SaleZu na tržaškem 
Krasu, jih upodablja na iko
nografski način in tehniko, 
seveda s svojim  izv irn im  
naiv-nacinom izražanja.

O tvoritev razstave bo v 
soboto 5. ju n ija  ob 18.30. 
uri. O um etnici in njenem  
delu bo spegovoril prof. Pi
etro Zovatto.

15-letnica 
Alpe-Adria
Delovna skupnost Alpe- 

Adria praznuje letos svojo 
15-letnico. N asta la  je  n a 
mreč leta 1978 na pobudo 
nekaterih italijanskih dežel, 
v prvi vrsti Furlanije-Julji- 
ske krajine, Slovenije, H r
vaške, avstrijskih lendov in 
Bavarske.

Ob tej priložnosti je  bil 
razpisan nateCaj, namenjen 
mladini. Udeležijo se lahko 
dijaki, ki so se rodili prav v 
letu 1978, s spisom  na te
mo: “Star sem 15 let, živim 
v eni od dežel A lpe-A dria 
in Ce bi mogel...” .

Rok za oddajanje del, ki 
jih je treba nasloviti na De
želo F-JK, poteče 7. junija.

Stiri najboljši udeleženci 
(eden za vsako pokrajino) 
bodo oktobra sodelovali na 
drugem delu natečaja, ki bo 
potekal v madžarskem m e
stu Somogy.

Alpe - A
prvi fest

Prvi mednarodni festival 
lahke glasbe “Festival - Po- 
reC fest”, ki ima pokrovitelj
stvo delovne skupnosti A l
pe-Adria bo 9. in 10. julija 
po tekal v PoreCu, v Istri. 
Udeležijo se ga lahko kan- 
tav to rji z o b m o čja  A lpe- 
Adria s pesmimi, ki Črpajo 
navdih iz ljudske tradicije 
svoje dežele.

V Gorici 
o šolstvu

V p o n ed e ljek  je  b ila  v 
Gorici javna tribuna na te
mo “Slovensko Šolstvo na 
G o rišk e m  p red  v ažn im i 
vprašanji” . Povod za poglo
bljeno razpravo je bil odlok 
o priključitvi učiteljišča S. 
G regorčič gim naziji liceju 
P. Trubar.

Tre progetti 
culturali

La ripresa del M ittelfest 
nel 1994 - purché ci sia una 
concreta compartecipazione 
f in a n z ia r ia  d e llo  s ta to  - 
l'avvio  dei lavori prepara
tori p er una m ostra su A- 
quileia romana e su Aqui- 
leia patriarchina nel 1995, 
un program m a celebrativo  
su Pasolini in occasione del 
ventennale della sua morte, 
avvenuta nel 1975: queste  
sono le iniziative di grande 
valore culturale che la com
m iss io n e  reg io n a le  d e lla  
cultura allo scadere del suo 
mandato ha indicato a ll 'u 
nanimità al al nuovo gover
no regionale che scaturirà  
dalle elezioni del 6 giugno.

Una sorta di “testam en
to” morale con cui la com
missione intende evitare il 
p iù  p o s s ib ile  un “sa lto "  
program m atico  e organiz
zativo tra la passata gestio
ne e quella che si definirà  
con la nuova legislatura.

A lezione dal fotografo cividalese Krivec
Da febbraio a maggio si è 

tenuto nella Villa Manin di 
Passariano il XVII corso di 
ag g io rn am en to  in S to ria  
dell’arte e della cultura sul 
tema: La fotografia come be
ne culturale.

Nei giorni scorsi gli allievi 
p a r te c ip an ti h an n o  avu to  
l’opportunità di visitare a Ci- 
vidale uno dei pochi archivi 
fotografici rimasti ancora in
tegri e ben conservati. Parlia
mo d e l l ’a rch iv io  del cav. 
Francesco Krivec che ha la
vorato a Udine, ininterrotta
mente, per un cinquantennio: 
dal 1933 al 1982.

Krivec aveva rilevato lo 
studio dal fotografo venezia
no Giovanni Paris, operante 
già dai primi anni del Nove
cento. Di tale periodo l ’ar
chivio possiede ancora diver
se scatole di lastre. Dell’atti
vità del Krivec si conservano 
circa 27.000 negativi, nei tre 
fo rm ati: cm . 6 \9 ,  10x15,

13x 18, e 31.000 negativi for
m ato Leica, mm. 24x36. I 
negativi di formato maggiore 
comprendono fotografie ese
guite in studio a concittadini 
friulani e personalità politi
che, militari, religiose, cultu
rali e a rtis tich e , nonché a 
p ro fessio n is ti, o ltre  che a 
personaggi giunti in Friuli 
per motivi diversi, tra i quali 
militari tedeschi alleati, ecc.

Le negative “passo Leica” 
riguardano riprese esterne: 
manifestazioni civili, religio
se e sportive, artistiche, con
ferenze, ricevimenti, mostre, 
ecc. Istantanee relative a per
sonalità come Vittorio Ema
nuele III, De Gasperi; fasci
sti, partigiani, alpini, prigio
nieri di guerra alleati, artigia
ni e loro attrezzature, inven
tori, poeti, attori, musicisti; 
c ’è anche una bella foto di 
Pierpaolo Pasolini giovanis
simo. Vi sono inoltre scorci 
della vecchia Udine, rogge,

tram, m acerie dopo i bom 
bardam enti, ricostruz ion i, 
fabbriche, p rodo tti locali, 
chiese, paesaggi, codici anti
chi, lettere manoscritte, ope
razioni eseguite all’Ospedale 
Civile, il villaggio metallico, 
la scuola Acconciatori udine
se, la moda, il circo, ecc.

Gli allievi al seguito del 
dott. A ntonio G iusa hanno

Nello studio 
del fotografo 
cividalese 
Krivec

potuto visionare diverse la
stre, tra le più vecchie, che 
sono state illustrate dal mae
stro Mario Krivec, figlio di 
Francesco e custode del pre
zioso patrimonio.

Krivec ha illustrato e spie
gato ai ragazzi le tecniche di 
ripresa, le m etodologie di 
stampa usate all’epoca, non
ché il metodo di conserva

zione e di schedatura usati 
sia dal Paris che dal Krivec.

1 giovani hanno dimostra
to molto interesse e viva par
tecipazione potendo visiona
re e toccare con mano quello 
che potrebbe essere il loro 
futuro lavoro, la conserva
zione e la catalogazione ap
punto dei beni culturali.

Loretta Fasano
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Ma il marchio Doc rimane “Moja vas”!

V saboto v Spietru 500-letnica cerkvice Sv. Kvirina

Bodimo ponosni 
na našo kulturo

Mladinski pevski zbor 
iz Tolmina je  nastopu 
v cierkvici an potle še  
v občinski dvorani. 
R es vse pridne

Zgoraj z  desne podžupan  
iz Benetk Livieri, 

odbornik Pokrajine Videm 
Marinig, msgr. Marino Qualizza, 

župan iz Tolmina Klanjšček 
in iz Škofje Loke Hawlina

V saboto smo se zbrali v gotski cerkvici 
Svetega K virina v Spietru, da bi počastil 
500-lietnico telega kulturnega an vierskega 
monumenta, pa tudi za potardit objubo an 
uCilo naših te starih, ki so se diel vsi kupe, 
so zbral njih moči za zazidat cierkuco an 
kupe so se glih tu zbieral v molitvi. Pred ci- 
erkvico, pod sienco starih lip, pa so se zbie
ral možje od Landarske an Mierske banke 
za kupe adm inistrat nase doline, za kupe 
usafat to pravo pot za de bojo naSe vasi ži- 
viele pošteno an v mieru.

Najino pozabit učila naših te starih
Spoštovat nase te stare, varvat kar so 

nam zapustil, je  nasa dužnuost, m uora bit 
skarb vsieh nas. Zapustil so nam bogate vo
tivne cierkuce, zlate oltarje an puno vrie- 
dnih monumentu. Ni pa zadost skarbiet za 
ziduove. Buj težkuo je  daržat živo naSo 
kulturno tradicijo. Buj lahko se zgubi donas 
nas slovienski izik, ki so ga nasi te stari na 
stuojke an stuojke liet guoril an nam ga 
brez Suoi an obedne pomoči “Senkal”. Za- 
pravt donas tole bogatijo je smartni grieh, 
Se guors grieh ko če bi pustil nase cierkuce 
se posut. Tuole pa na obednemu Se na misu 
pade.

Pridne čeče tolminskega zbora
Cerimonija se je začela v saboto v cier

kvici Sv. Kvirina z maso, ki sta jo  molila 
spietarski fam oštar pre Dionisio M ateucig 
an tarčmunski (buj pru je sauodenjski) ga-

spuod Natale Zuanella. Bila je po italijan
sko an po sloviensko.

Zlo, zlo lepuo so jo  piele pa čeče (od 12. 
do 16. lie t) ce rkvenega pevskega zbora 
“Marija vnebovzeta na Ilovici” iz Tumina. 
Bila je  sugestivna an občutena cerimonija, 
Se posebno se m uorm o za tuole zahvaliti 
mladinskemu zboru, čepru more bit previe 
intimna za takuo pomembno parložnost.

V njega pridgi je  gaspuod Mateucig po- 
vabu vse vasnjane, vse naSe ljudi, naj uSa- 
fajo pot za se združit, za se kupe zbrat pod 
strieho cierkve, za se spoštovat med sabo.

V spominu na stare cajte najti pot za napri
Drugi part manifestacije je  biu v Spietar

ski kamunski sali, kjer se je  zbralo se kar 
dobro judi. Vse je pozdravu prof. Paolo Pe- 
tricig, predsednik Studijskega centra Nedi- 
ža, ki je kupe s spietarsko faro an Spietar- 
skim kamunam organizu praznik v saboto.

Cierkuca Sv. Kvirina je part našega ži
vljenja, nase kulturne zgodovine. Peje nas 
spomin na stare cajte, ima pa velik pomien 
an donas an tudi za nas jutri. Nas vabi k te
mu, de združimo za branit beneškega človi- 
eka z njega kulturo an izikam. Kliče pa nas 
Se k sodelovanju, k skupnemu dielu z naši
mi sosiedi, takuo, ki je bluo v zgodovini.

Tudi Spietarski Zupan Firmino Marinig  
je guoriu od aktualnih aspektih, ki so pove
zani s cierkuco an z naSo zgodovino. Zlati 
cajti nase skupnosti so bli pod Oglejskim 
patriarkatam an pod beneško republiko, ta

krat ko smo se sami aministral an Se celuo 
sodil. So bli potle hudi cajti, an težki so Se 
donas. M uora pa priti spet na dan naSa vo
lja se spet na nuoge postavit an pru naša 
zgodovina nam lahko pokaže po kateri pot 
hodit naprej.

Pozdrav sosednjih občin
Pozdravli so potle predstavnik i sosie- 

dnjih občin. Te parvi je  biu župan Peter 
Hawlina iz Škofje Loke, odkoder so hodil 
tle h nam mojstri, zidarji, arhitekti že v pe
tnajstem stuoletju. Njega želja je bila, de se 
nazaj povežemo med sabo an nas vabu, naj 
spoznam o buojs njega kamun. Fulgenzio  
Livieri, podžupan v Benetkah, je  imeu lepe 
besiede za reč, kuo je dobro an pametno va- 
lorizat naSe kulturne an druge posebnosti.

O želji da bi Benečija an bližnji kamuni 
Slovenije buj intenzivno sodelovali, sta po
tle spregovorila predstavnik občine Idrija 
Tom až P avšič  an občine T o lm in  V iktor  
Klanjšček.

V imenu Gorske skupnosti Nadiških do
lin je pozdravu podpredsednik Nino Cicco- 
ne, ki je guoriu od naših velikih ekonom 
skih težavah. Poderjat je lahko je jau, gradit 
je  buj težkuo, zatuo sem zadovoljen, de so 
kamun Spietar, studijski center Nediža an 
fara kupe organizal praznik. Tuole nam da
je  upanje, je  doluožu, de s skupnimi m o
čmi, s pametnim dielam bomo mogli narest 
puno dobrega.

Prav od kulture je trieba začet za zgradit

nazaj našo skupnost, ki je  v velikih politi
čnih an m oralnih težavah, je  jau v imenu 
Pokrajine Videm, Primo Marinig (doma je 
pru iz Nadiskih dolin, takuo, ki kaže njega 
preimak; družina je Sla tle od nas v Laske 
kakih 200 liet od tiega), ki je  kumi ratu 
odbornik za kulturo.

Na koncu sta bla Se dva referata. Tarci
sio Venuti je podrobno poviedu, kaka je bla 
zgodovina cerkvice Svetega Kvirina. Msgr. 
M arino  Q ualizza  je  pa povezu v celo to  
umetnost, viero an kulturo, saj so se nimar 
prepletale med sabo. Donas je trieba nazaj 
pregledat našo zgodovino, na njo muormo 
biti ponosni. Razprave al je nas izik slovi
enski al ne so strumentalne. Resnica je de, 
tudi tisti, ki pravijo de nie slovienski an de 
ga čejo branit na nič narde. Narbuojš ga bo
mo varval, če ga bomo guoril.

Jezik je živa stvar: guorimo slovensko
Jezik je  živa stvar, ki jo  muormo nucat 

povsierode, doma an v cierkvi. Navadmo se 
tudi bit tolerantni, zak kjer nie tolerance nie 
kulture. Navadmo se odkrito an mierno po- 
guarjat med sabo tudi o tel ih problemu, s 
spoštovanjem  an z m islijo  na italijansko 
Ustavo, ki prepoznava pravice jezikovnih 
manjšin. Tri dužnuosti imamo za de bo nas 
jutri buojsi, je  zaključu Qualizza: sprejmi
mo naSo identiteto, naSo kulturo, sprejmimo 
jo tudi v cerkvenem življenju, navadmo se 
dielat vsi kupe za de dosežem o pozitivne 
rezultate za dobre vsieh.

F ra  q u a lc h e  g io rn o  si 
concluderà presso il Centro 
studi Nediža di S. Pietro al 
Natisone la raccolta dei te
sti scritti e dei disegni del 
XX concorso dialettale slo
veno Moja vas.

Q uesto program m a, che 
si p ro trae  orm ai da venti 
anni, ha una sua im portan
za, perchè esso ha rappre
sentato per molti bambini il 
primo piccolo passo nell’u
so scritto delle parlate slo
vene della nostra provincia.

Non sono m ancate im ita
z io n i, co rre tte  e non, del 
co n c o rso , m a il m arc h io  
doc rim ane M oja vas! C ’è 
d u n q u e  an co ra  un p o ’ di 
tempo prim a che gli elabo
ra ti v en g an o  esa m in a ti e 
predisposti per la pubblica
zione nel volum etto Vartac, 
che si stam pa ogni anno. Vi 
troverete i testi ed i disegni 
più riusciti.

O ggi, com e in passato , 
la riuscita del concorso di
pende dalla partecipazione 
dei ragazzi. La scuola, pur
tro p p o , non  se m p re  si è

AHTEN

MJM k»l t 
K.QXtC.6 ,2,6 Kit 
DAV U  TWNICI

Vania, iz Ahtna, nam je poSjala telo 
ilustracijo in “fumèt” Buog mi dau ko
zice, če ni dau Se travice. Bilo je lieto 
1980, na sedm im  natečaju M oja vas. 
Kuo je velika Vania donas? Kje je? Ki 
diela? Radi bi jo  srečal na 27. junja v

Spietru. Bomo Se druge “stare” parkli- 
cal za praznik M oja vas v kamunski 
sali, de nam preberejo kas so pred pu
no liet napisal.

O tro c i im ajo  Se p etn a jst d n i, za 
posjat njih diela.

m ostrata d isposta  a co lla 
bo rare  e la s tessa  p ra tica  
d id a t t ic a  d e l la  l ib e ra  e- 
spressione non è stata eser
citata fino in fondo. D ’al
tronde in-passato il concor
so Moja vas è stato avver
sato e perfino proibito, dal
le autorità scolastiche. Og
gi no. C ’è invece l ’autoriz
zazione del provveditorato 
agli studi e solo un a tteg 
giam ento passivo o addirit
tura insipiente giustifica la 
m ancata co llaborazione al 
concorso.

1 numerosi esempi posi
tivi dim ostrano che proprio 
dove c ’è la so llecitazione 
degli insegnanti, lì nascono 
i lavori più belli. Per gli in
seg n an ti, dunque, il c o n 
corso Moja vas è una buo
na o ccasione per dar v ita  
ad una prima esperienza di 
valorizzazione della parlata 
locale.

Da venti anni a q u esta  
parte alcuni punti ferm i si 
sono m odificati. Sono state 
chiuse le piccole scuole di 
m ontagna dove ci sono or

mai pochi bambini, e dove 
in passato  l ’apporto  degli 
alunni era il più spontaneo.

Si è ridotto l ’uso quotidia
no della parlata locale fra i 
bam bini e nelle  fam ig lie ,

ma proprio negli ultimi an
ni si è notata una tendenza 
inversa. In una certa misura

essa è dovuta a ll’apprendi
mento dello sloveno presso 
il centro scolastico bilingue 
di S. P ie tro . L ’in flu en za  
sull’uso del dialetto è natu
ralm ente indiretta, ma esi
ste e si riscon tra  una ten 
denza al recupero della co
m unicazione dialettale nel
le famiglie.

Q u esta  d in am ica  d e lla  
com unicazione è nuova ed 
è giusto riconoscere che il 
concorso Moja vas m antie
ne il suo significato di ini
z ia z io n e  a l l ’e s p re s s io n e  
p o p o la re , che rim an e  un 
valore in sè. Per tutto que
sto sentiam o che è giusto 
co n tin u a re  q u es to  nostro  
program m a, per afferm are 
il legame con l ’ambiente e 
la cultura locale.

T u tti, dunque, a lla  XX 
festa M oja vas del 27 giu
gno prossimo, con i bambi
ni. Q u est’anno, per tutti i 
partecipanti con uno scritto 
o un disegno, una cartella 
g r i f f a ta .  N a tu ra lm e n te :  
Moja vas!

Paolo Petricig
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La scuola si muove 
contro il razzismo
Approvato un documento dal Consiglio nazionale

Il documento va sotto il titolo “Raz
zism o e antisem itism o oggi: il ruolo  
della scu ola”. Il C onsiglio  scolastico  
nazionale l ’ha approvato il 24 marzo 
scorso, il m inistro per la Pubblica i- 
struzione Rosa Russo Jervolino l ’ha 
inviato a tutti coloro che lavorano nel 
mondo della scuola, con la raccoman
dazione che ne tengano conto. Si tratta 
di un fatto importante per l’intero si
stema scolastico italiano, per le m ino
ranze che vivono in Italia, quindi an
che per la nostra.

Il documento riporta in particolare 
un capitolo, suggerito dal rappresen
tante sloveno nel Consiglio scolastico  
nazionale, il professor Josip PeCenko, 
che si riferisce a ll’uso pubblico della 
lingua materna da parte degli apparte
nenti alle minoranze.

Il documento si rifà ad una sentenza 
della Corte costituzionale dello scorso 
anno con la quale si afferma che la lin
gua di ogni comunità etnica é uno dei 
princìpi essenziali della minoranza, ed 
é per questo che si parla di minoranza

lin g u is tica . P erciò  ogni re str iz io n e  
dell’uso della propria lingua, sul conto 
di ogni rappresentante della minoran
za o delle persone giuridiche, rappre
senta una discriminazione della sua ca
ratteristica etnica nazionale e quindi 
una discriminazione razziale.

Questa veste discriminante- é scritto 
sul documento - é forse poco evidente, 
ma proprio per questo insidiosa e peri
co losa . Di segu ito  nel d ocum ento  si 
specifica l ’impegno del sistem a scola
stico italiano affinché nel proprio pro
gram m a tenga conto d ell’educazione  
interculturale e rifiuti la d iscrim ina
zione razziale in ogni sua veste, e da 
questo derivi l ’educazione alla cono
scenza, alla collaborazione ed alla pro
duttiva convivenza con le m inoranze 
linguistiche.

Nella sua circolare il ministro Jervo
lino ricorda che il Consiglio scolastico 
nazionale già anni fa aveva approvato 
un documento riguardante l’educazio
ne interculturale, che però non aveva 
avuto gli effetti desiderati.

Tempi duri per i politici e gli imprenditori locali

Avvisi a raffica 
anche in regione

La bufera “Tangentopo
li” nel Friuli-Venezia Giulia 
non si placa e rischia di por
tare con sé altri nomi illustri 
della politica e dell’impren- 
ditoria.

Dopo l ’arresto dell’ex se
g re ta rio  p ro v in c ia le  della  
DC di Udine Luciano Mis- 
sera e dell’ingegner Babos e 
dopo l ’avviso di garanzia al 
primo uomo dello scudocro
c ia to  re g io n a le  A d rian o  
Biasutti, i giudici hanno e- 
messo altri importanti ordi
ni di custodia cautelare.

D ietro le sbarre sono fi
niti Gianfranco Carbone, ex 
v ic e p re s id e n te  so c ia lis ta  
della G iunta regionale, A- 
lessandro Perelli, ex segre
tario provinciale di Trieste 
del PSI, Alessandro Colaut- 
ti, ex vicesegretario regio
nale del PSI, e A ldo Sca- 
g n o l, neo  v ic e s e g re ta r io

provincia le  triestino  della 
DC.

Per Carbone l’accusa è di 
concussione, mentre per gli 
altri tre si parla di ricetta
zione in base all’appalto re
lativo alla condotta so tto 
m arina  di S erv o la , per il 
quale sono già finiti in car
cere gli ex segretari provin
ciali della DC triestina Ser
gio Tripani e A ntonio Co- 
slovich ed il socialista Au
gusto Seghene.

Mentre a Udine continua 
l’interrogatorio per l ’ex se
gretario provinciale DC Lu
ciano M issera si è saputo  
che l ’ex p re s id e n te  d e lla  
G iun ta  reg iona le  A driano  
B iasutti sta preparando  la 
d ifesa  per d im ostrare  l ’e 
straneità ai fatti di cui viene 
accusato. Insieme al suo le
gale, così ha dichiarato, va
lu terà quando  sarà il m o

mento di presentarsi davanti 
ai giudici.

Intanto sembra che Tan
gen topo li si sia tra sfe rita  
anche a Grado dove, in base 
ad un esposto presentato dal 
co n s ig lie re  F ab io  Z anetti 
(PSI), la magistratura inda
ga sui lavori di costruzione 
del nuovo  m erca to  ittico  
che sarebbe dovuto essere i- 
naugurato il prossim o set
tembre.

A livello nazionale va ri
cordato che si è aperto un 
altro filone di Tangentopoli. 
Il sostitu to  p rocurato re di 
Roma Cordova sta indagan
do sulle tangenti per le con
cession i TV . In ca rce re  è 
stato interrogato l ’ex colla
b o ra to re  d e l l ’ex m in is tro  
delle Poste Mammì, Davide 
G iacalone, che è divenuto 
re cen tem e n te  co n su len te  
della Fininvest.

Presentata a S. Pietro la sua biografia

Tessitori, padre 
di un altro Friuli

Dunaj: konferenca 
o pravicah človeka
Začela se bo 14. junija  v  organizacij OZN

Pogled na Dunaj, kjer bo svetovna konferenca

All’Ipsia 
si cercano 
meccanici

Il Comitato di promozio
ne delle discipline meccani
che dell’Ipsia “A. M attioni” 
di C iv idale  si é rivo lto  al 
nostro giornale per portare a 
conoscenza della locale po
polazione sco lastica e dei 
genitori di quanto si sta ve
rificando presso svariati i- 
stituti professionali regiona
li, in particolare presso L i
psia cividalese, con l’inten
to di favorire positivi atteg
giamenti, motivate decisioni 
e valide scelte in sede di i- 
scrizione degli allievi. Per 
motivi che sfuggono ad una 
logica valutazione - lamenta 
il com itato  - si é assistito  
negli ultimi anni scolastici 
ad un drastico calo di pre
senze ai corsi di indirizzo 
meccanico-termico, a favo
re di specializzazioni diver
se.

Questo mentre il mondo 
del lavoro richiede crescenti 
ed elevate quantità di opera
tori meccanici che non rie
sce a trovare tra i neo-diplo
m ati. Q uesto  si trad u ce  - 
prosegue il comitato - in u- 
na perdita di valide oppor
tunità di lavoro da un lato, e 
d a l l’a ltro  in una m ancata 
fonte di risorse potenziali 
per le aziende interessate. 
Al “paradosso di Cividale”, 
come lo chiamano i profes
sori d e ll’Ipsia, si aggiunge 
il fatto che il calo della po
polazione scolastica del set
tore indurrà le autorità pre
poste ad effettuare drastici 
tagli alle d ispon ib ilità  per 
tale indirizzo.

Si r ico rd a  in fine  com e 
l ’Istitu to  p ro fessionale  di 
Stato fornisca un titolo rico
nosciu to  dalla  legge e, in 
caso di frequenza per c in 
que anni, un diploma equi
valente a quello di perito in
dustriale che consente l ’ac
cesso a tutte le facoltà uni
versitarie.

Šedva 
koncerta 
včedade

Imamo cajt Se dvie nedi- 
eje, telo, 6. junija, an drugo, 
13. junija, iti poslušat kon
certe, ki jih  društvo “Studi 
storici e artistici” iz Čedada 
organizava že petnajst liet v 
telim mieste.

L ie to s  se te li  k o n ce rt 
odvijajo v majhani an liepi 
c ie rk v i “ S an ta  M aria  di 
Corte”. Parvi je biu v nedie- 
jo  23. maja, nastopili so na 
klavicem bale E lena M oda 
an Ilario Gregoretto; v nedi- 
ejo 30. maja je bla na varsti 
Monica Catarossi, ki je go
dla na klavirju.

Telo nediejo se predstavi 
Paola Selva, ki na kitaro za
igra sk ladbe od B acha an 
G iulianija . Zadnji koncert 
bo, takuo ki smo jal, 13. ju 
n ija  z g o d a ln im  k u arte tu  
Aura. Storejo nam poslušat 
skladbe od Mozarta.

K oncerti se začnejo  ob 
Sesti popudan. Bi bluo pru, 
de bi jih sli poslušat nasi te 
madi, ki hodejo v spietarsko 
Glasbeno Suolo.

“Q uella  di T essito ri in 
questi ultimi decenni é stata 
una fig u ra  com pletam ente  
dim enticata dalla politica: 
meglio così”. Il giornalista 
Michele Meloni ha esordito 
così in tervenendo venerdì 
sera a S. Pietro al Natisone 
alla presentazione della sua 
biografia di Tiziano Tessi
tori (edita da Studio Tesi), 
di cui é tra l ’altro nipote.

Tessitori, il “padre" del
la Regione autonoma Friu
li-Venezia Giulia, da ricor
dare anche perché entrò nel 
parlam ento  italiano a soli 
26 anni, presentò nel 1947 
alla Costituente un emenda
mento senza il quale oggi il 
F r iu li  sa reb b e , con ogn i 
probabilità , una provincia  
del Veneto.

Ma sarebbe riduttivo ri
cordarlo  so lo  p e r  quello . 
Secondo M eloni della  sua 
attività politica, mai consi
derata come una professio
ne, vanno ricordate, oltre a 
quella che riguarda la no

stra Regione, almeno altre 
due intuizioni: la ridefin i
zione del rapporto tra p ro 
prietari terrieri e contadini 
e la rich iesta  - siam o nel 
1921 - che i Popolari di don 
Sturzo ed i Turatiani, i veri 
socialisti, governino assie
me per ferm are l ’avanzata  
del fascismo.

Ma Tessitori aveva una 
visione dell'autonom ia re
gionale che in Friuli non si 
é realizzata. Nel 1970 scris
se: “Volevo che si abolisse
ro le province, che le regio
ni fossero  più grandi delle 
province ma più piccole di 
quanto  sono o ra ”. Non si 
può non pensare, sentendo  
queste parole, ad  una certa 
idea del fed era lism o , che  
p erò  non com bacia  m olto  
con quella leghista.

Tessitori si mostrò molto 
attento anche al problem a  
delle m inoranze in Friuli. 
Non a caso tra i suoi tanti 
sostenitori c ’era un certo I- 
van Trinko.

Več kot 200 ministrov in 
državnih poglavarjev, 6.000 
delegatov vladnih in nevla
dnih  o rg an izac ij, tisoč in 
več akreditiranih novinarjev 
bo sodelovalo od 14. do 25. 
junija na Dunaju na konfe
renci OZN o človeških pra
vicah. Gre za najodmevnej
šo tovrstno pobudo po usta
novitvi Organizacije združe
nih n aro d o v , saj bodo  na 
njej razpravljali o izredno 
aktualni in žgoči temi.

Po m nenju poznavalcev 
udeleženci ne bodo im eli 
lahke naloge, saj bodo m o
rali uskladiti različna stali
šča 181. d ržav  do po jm a 
človeških  pravic. Dognati 
bodo morali, do kod segajo 
pristojnosti branilcev člove
ških pravic, da ne bi to po
menilo vmešavanje v notra
nje zadeve druge države. Ob 
tem bodo na Dunaju sprego
vorili in debatirali o koloni
alizm u, zasedbi tujih  o ze
melj in sami vojni, posebno 
tisti v Bosni in Hercegovini, 
ki bo prav gotovo postavlje
na v srediSče razprave.

Na konferenci, ki bo po
tekala v kongresnem centru 
Austria, ki so ga na predlog 
nekdanjega kanclerja Bruna 
Kreiskega zgradili leta 1987 
ob Donavi, bodo sodelovale 
vidne politične in diplomat

ske osebnosti. Seznam po
vabljencev je  izredno dolg. 
Prisotni bodo am eriški zu
nanji minister Warren Chri
stopher in sef ruske d ip lo 
macije Andrej Kozirjev. Ob 
n jiju  se bodo  k o n fe ren ce  
udeležili Številni zunanji mi
nistri večjih evropskih d r
žav, črnopolti lider Nelson 
M andela, bivSa filip inska  
p re d se d n ic a  C o razo n  
Aquino ter bisi predsednik 
ZDA Jimmy Carter. Avstrij
ski zunanji m in ister A lois 
M ock, ki bo p red sed o v al 
konferenci, je na zasedanje 
povabil tudi vse nobelove 
nagrajence za mir.

S v e to v n o  k o n fe ren c o  
OZN za č loveške p rav ice 
bosta o tv o rila  predsedn ik  
svetovne organizacije Bou- 
tros Ghali in avstrijski drža
vni poglavar Thom as K le
stil. Na konferenci bosta pri
so tna tako  ita lijan sk a  kot 
s lo v en sk a  d e leg a c ija . Na 
Dunaju bo torej priložnost, 
da se spregovori tudi o vpra
šanju manjšin in reševanju 
njihovega statusa nacionalne 
skupnosti. Prav gotovo pa 
bodo na konferenci poglo
bljeno spregovorili o vpra
šanju  tep tan ja  človekovih  
pravic, ki jih danes beleži
mo nemala v vseh kontinen
tih sveta.

Evropa dom identitet
s prve strani

V svojem posegu na okrogli mizi, na ka
teri sta sodelovala Se poslanec KD Danilo 
Bertoli in univerzitetni profesor Gian Carlo 
Meniš, je minister Lojze Peterle opozoril na 
nevarnost, da bi vojna, kot se je to zgodilo 
že dvakrat v tem stoletju, lahko tudi v tretje 
odločala o ureditvi Evrope.

Današnje dogajanje v Bosni in Hercego
vini, je  Se dodal Peterle, ni stvar Balkana 
ali republik bivše Jugoslavije, gre za pro
blem Evrope, ki se mora zavedati, da razli
ke je  treba priznavati in spoštovati. Bolj kot 
skupen dom regij in narodov Evropa mora 
postati skupnost identitet, malih in velikih.

Prof. Meniš je podčrtal, kako je oglejski 
patriarhat več kot 1.500 let znal združevati 
slovensko, furlansko in nemško kulturo in 
bil nekako predhodnik nase bodočnosti.

Poseg poslanca Bertolija je bil zanimiv v

svoji sklepni fazi, ko se je zavzel za prizna
nje narodnostnih manjšin. Ugotovil je, d a je  
treba krajem vzdolž državne meje zagotovi
ti boljšo perspektivo in to upoštevajoč spre
menjene stvarnosti, kar v Trstu sploh niso 
Se razumeli in vztrajajo pri starem.

Na jutranjem delu posveta je spregovoril 
tudi videmski nadškof Alfredo Battisti, ki 
je  izpostavil kulturo miru in sožitja, ki mo
ra biti vodilo celotnega občestva in to Se 
posebno v današnjih časih, ko so te vredno
te odsotne.

V imenu združenja Ente Friuli nel Mon
do je  na posvetu spregovoril tudi njen ra
vnatelj Ferruccio Clavora (njegov govor je 
prebral Ruttar).

Ugotovil je, da se danes vojaške in ideo
loške pregrade na tej meji z veliko težavo 
prepuščajo m esto novim izzivom, kjer je  
razlika bogastvo, ne pa ovira. (R.P.)
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Come si vota

Queste 
le nuove 
regole

L ’introduzione del nuo
vo sistema elettorale per il 
rinnovo dei comuni e delle 
provincie nonché la nuova 
legge elettorale per la Re
gione Friuli-Venezia (Jiu- 
lia hanno com portato a l
cu n i cam b iam en ti che è 
giusto spiegare affinchè gli 
e ie tto r i non r isch in o  di 
sbagliare.

Il 6 giugno si vota so l
tanto  la dom en ica , dalle
7.00 alle 22.00. La seconda 
novità e rappresentata dal 
v o to  di p r e fe r e n z a  ch e  
tanto per i comuni quanto 
pure per la regione è sol
tanto uno. La preferenza  
si esprime scrivendo il co
gnom e (e non il num ero) 
del can d id a to  p resce lto . 
Nonostante la legge eletto
rale reg ion ale sia  nuova  
per il c it ta d in o -e le tto r e  
non r a p p r e se n ta  a ltre  
grosse novità.

D ifferente è il discorso  
per quel che con cern e il 
r in n o v o  d ei co m u n i in 
quanto la legge è differen
te per i comuni con meno 
e più di 15.000 ab itan ti. 
Siccom e i com uni che ci 
interessano d irettam ente  
(Drenchia, Tarcento, Tor- 
rea n o ) non su p e r a n o  i
15.000 ab itan ti ved iam o  
quali sono le novità.

L a p iù  im p o r ta n te  è 
certamente quella dell’ele
zione diretta del sindaco  
che sino ad ora è stata de
m andata al con sig lio  co 
m unale. Saranno gli e let
tori a decidere, chi mette
re a capo del loro comune.

La nuova legge garanti
sce al primo cittadino un’ 
ampia maggioranza in se
no al consiglio comunale e 
gli dà la fa c o ltà  di s c e 
g liersi, in p iena a u to n o 
mia, gli assessori che va
riano in base al num ero  
degli abitanti. Due soltan
to nei comuni sotto i 3.000 
abitanti (il consiglio conta 
12 seggi), 4 nei comuni ol 
tre i 3.000 abitanti (16 seg
gi) e 6 nei com uni oltre i
10.000 abitanti (20 seggi). 
11 consiglio comunale resta 
in carica per 4 anni invece 
dei cinque attuali.

Come si vota. Ogni elet 
tore su una unica scheda  
voterà per il sindaco e po 
trà dare la preferenza ad 
uno dei candidati della li
sta ad esso collegata. Il vo
to è a turno unico, senza 
b a llo t ta g g io . D iv en terà  
sindaco il candidato che a- 
vrà avuto la maggioranza, 
anche relativa, dei voti.

A lla lista  v incen te sa 
ranno assegnati i due terzi 
dei seggi (8 per i com uni 
con 12 seggi). La gradua
toria degli eletti verrà sta 
bilita in base al numero di 
p referen ze  o tten u te  dai 
candidati.

Il restante terzo dei seg 
gi sarà ripartito  propor 
zionalmente, in base ai vo
ti, fra le altre liste. Il pri
mo seggio  assegnato  alle 
liste di m inoranza spetta  
di diritto al candidato sin 
daco delle stesse.

T 7 I  a  •  a  Mara Cerno di Lusevera candidata del PdsEnotni nastop Per la tlltela 
nase skupnosti . cv;iiinn(1
Poudaril ga je  M arino Vertovec (SSk) C  M U  IS  ▼ M M M M jJ^M M M

K u ltu rn i d e la vec  iz v i
demske pokrajine prof. M a
rino Vertovec bo 6. jun ija  
kandidiral na listi Slovenske 
skupnosti (okrožje Videm in 
Tolmeč) za obnovo deželne
ga sveta.

M a rin o  V e r to v e c  je  
otroštvo prežive l v Barko- 
vljah, v predm estju  Trsta.
Po opravljenem univerzite
tnem Študiju se je  kot profe
sor angleščine zaposlil v Vi
dm u. na za vo d u  B o n a ld o  
Stringher. V V idm u ž iv i z 
družino.

Sam je  povedal, da se je  za kan
didaturo na tej stranki odločil, ker 
je uvidel, da ni več razloga, da bi se 
med Slovenci delili po ideoloških 
vsebinah, ki so bile nekako karakte
ristika prejšnjih obdobji. Cas je, da 
se nasi ljudje združijo pod isto stre
ho in da skupno nastopijo v korist 
svojih pravic.

Na predstavitvi S lovenske sku
pnosti v Vidmu je povedal, da nima 
več smisla govoriti o razrednem po
vezovanju, o skupnem boju na te
meljih propadlih in lažnih idealov. 
S am osto jno  po litično  nastopan je 
postaja izziv. Z njim bomo gradili 
novo, neobrem enjeno  p rihodnost 
kot svobodni ljudje, kot člani naSe 
skupnosti, kot pripadniki naSega na
roda.

Krivičen volilni zakon ustvarja 
stranki Slovenske skupnosti in vsej

m anjšin i velike težave - je  dejal 
deželni tajnik Ivo Jevnikar na pred
stavitvi programa in kandidatov S- 
Sk v četrtek v Čedadu. Toda poli
tična moč naSe skupnosti se meri 
tudi po njeni volilni moči. Zato je  
velikega pomena podpora slovenski 
stranki tudi kot irzaz narodne zave
sti. Zanjo - je poudaril Vertovec se 
lahko opredelijo tudi italijanski vo
livci, vsi tisti, ki so jim  pri srcu do
stojanstvo človeka, pravice manjšin 
in demokracija v nasi državi. Na če- 
dajski predstavitvi so sodelovali Se 
prof. Pečenko in prof. Lokar.

Pred srečanjem  z volivci so se 
predstavniki SSk sestali z zastopst
vom Zveze Slovencev. V srediSču 
pozornosti je  bilo  v prvi vrsti v- 
p rasan je  Šolstva in sicer staliSče 
državnega Šolskega sveta glede upo
rabe manjšinskih jezikov v Soli.

Mara Cerno si propone innanzi
tutto “di rappresentare la popola
zione slovena della zona confinaria 
della provincia di Udine, le donne e 
l ’e s p re s s io n e  d e lle  p e c u lia r i tà  
dell’universo femminile, la dom an
da di attenzione sociale di giovani 
ed anziani, i problem i del mondo 
del lavoro”, come si legge nel suo 
programma.

Le esigenze principali, secondo 
M ara, riguardano uno sviluppo e- 
conom ico che si integri negli ac 
cordi internazionali di sviluppo eu
ropeo , un in te rv en to  più a tten to  
della Regione per garantire anche 
nei nostri paesi di montagna i ser
vizi e le attività indispensabili, una 
politica sociale attenta alle esigen
ze dei più deboli, la difesa dell’am 
biente anche attraverso la valoriz
zazione delle potenzialità del terri-

Nella lista che il Pds ha 
presen ta to  p er  le elezion i 
regionali del 6 giugno fig u 
ra anche, come indipenden
te, Mara Cerno, 33 anni, di 
Lusevera . Sposata , tre f i 
glie, é impiegata in una dit
ta di Cassacco.

Ha fa tto  parte d e ll 'A s
s o c ia z io n e  e x -e m ig r a n ti  
sloveni, é stata presidente  
del C entro ricerche cu ltu 
rali di Lusevera ed  ha ca
peggiato la Lista civica alle 
ultime elezioni comunali di 
Lusevera. 

torio e la sburocratizzazione degli 
apparati regionali.

Ma in primo piano rimane la tu
tela dei valori etnici e culturali slo
veni delle Valli del N atisone, del 
Torre e di Resia attraverso forme 
legislative che affrontino la presen
za di più gruppi etnici nella nostra 
regione.

Accanto a questo Mara propone 
la creazione di un collegio elettora
le della Benecia che garantisca l ’e 
lezione diretta di uno o più rappre
sentanti della nostra gente.

A nche di q u es to  M ara C ern o  
parlerà in un incontro in program 
m a p e r q u e s ta  se ra , a lle  2 0 .3 0 , 
a ll’albergo Belvedere di S. Pietro 
al N a tiso n e , dove in te rv e rrà  sui 
problemi della nostra comunità as
sieme al vicesindaco Giuseppe Bla- 
setig.

Zufferli e Bacchetti 
candidati De nostrani

Il segretario  provinciale 
della DC, Bruno Tellia, ed i 
due candidati locali alle ele
zioni regionali, Michela Bac
chetti e Mario Zufferli, sono 
stati la settimana scorsa ospi
ti a Cividale dell’Unione de
gli sloveni.

Il presidente prof. Cerno 
ha loro illustrato l ’impegno 
degli sloveni a difesa della 
nostra comunità dal punto di 
vista culturale ed economico, 
a d ifesa della persona con 
tutte le sue caratteristiche in 
primo luogo culturali e lin
guistiche. Una com unità la 
nostra, ha detto Cerno, che si 
sta disgregando. E dunque 
necessario intervenire e crea

re un clima diverso sul confi
ne, elaborare una nuova poli
tica economica.

Il s in d aco  di D ren ch ia  
Zufferli ha so tto linea to  la 
drammaticità della situazione 
econom ica e sociale delle 
valli del Natisone. “Non si 
può più perdere tempo - ha 
detto. L ’interlocutore per la 
nostra realtà è la Regione, 
che ha anche delle grosse re
sp o n sab ilità  perchè non è 
riuscita ad invertire la ten
denza, a riequilibrare il terri
torio. Da qui la mia candida
tura alle regionali”.

M ichela Bacchetti, vice
sindaco di Cividale, si è sof
fermata soprattutto sui valori 
che devono guidare l’impe
gno politico. Ha sostenuto 
poi la necessità che si predi
sponga un progetto di inter
vento per la fascia orientale 
del Friuli, anche in virtù del
le sue caratteristiche e tenen-

I candidati 
della De 
Bacchetti 
e Zufferli 
all’incontro 
con la Zveza  
Slovencev. 
Nel riquadro 
il segretario 
provinciale 
Bruno Tellia

do conto delle nuove p ro
spettive di cooperazione che 
si aprono con la Slovenia ed 
i paesi dell’est.

M olto artico la to  è stato 
poi l’intervento del segreta
rio provinciale DC, Bruno 
T ellia , che facendo rife ri
mento alle Vaili del Natiso
ne, ha sottolineato la neces
sità di creare un clima favo
revole per un ritorno della 
popolazione ma anche per
chè il permanere sia appetti- 
bile.V a creato un clim a di 
convivenza e rispetto reci
proco dove vengono ricono
sciuti i diritti reciproci. Tellia 
si è soffermato poi sui grandi 
mutamenti che ci aspettano 
nei prossim i anni, quando 
verrà accentuata la specifi
cità regionale, si affronterà il 
problema di Osimo, si dovrà 
ridefinire la politica econo
m ica nel settore industriale 
ed agricolo.

Komunisti m
noše pra

N edeljska  vo liln a  p re i
zkušnja, tako napovedujejo, 
bo izraz velikih sprememb. 
Afere o podkupninah bodo 
po vsej verjetnosti najbolj 
močno udarile po tradicio
nalnih vladnih strankah in 
u v e ljav lja li se bodo novi 
politični subjekti.

V tem času zmede in te
žav se stranka komunistične 
p re n o v e  p re d s ta v lja  kot 
opozicijski subjekt v kon- 
trapoziciji strank “Tangen
topoli”.

Kulturnega in družbene
ga d e lav ca  iz naših  dolin  
Izidorja Predana smo vpra
šali, zakaj naj Benečani vo
lijo za to stranko.

“O dgovor je  dokaj eno
staven. Komunisti so se ve
dno p o s tav ili v o b ram b o  
pravic slovenske narodnos
tne skupnosti. Njihovo pri
zadevanje pa je  bilo toliko 
m očnejše  prav tu v naših 
dolinah.”

“ K akšna pa je  v loga te 
stranke v današnji družbeni 
stvarnosti?”

“ N ajprej bi rekel, da se 
ne strinjam z imenom pre
n o v a , saj sm o od  v ed n o  
ostali isti in nismo doživeli 
nikakršne prenove.

Italija  po trebuje m očno 
in zdravo opozicijsko silo. 
To p o treb u je jo  predvsem  
delavci, kmetje in kulturni
ki, ki nočejo, da bi jih sile, 
ki so vladale s korupcijo Se 
nadalje tlačile  in jih  p o ti
skale v kot.”

“To velja za Italijo. Kak
šni pa so najhujsi problemi, 
ki ta čas pestijo Benečijo?” 

“Vprašanja so vedno ista. 
Najprej bi izpostavil proble
matiko izpraznjevanja naših 
vasi. Iz leta v leto se število 
našega prebivalstva nevarno 
redči, malo nas je ostalo v 
naših dolinah.

Ljudje, ki so iz Benečije 
odšli v nižino, se tu srečuje
jo  z velikimi težavami. Mla
di, ki so ostali v Benečiji, 
pa n im ajo  n ik ak ršn e  m o
žnosti, da bi se zaposlili.

Mislim, da bi potrebovali 
m očno dem okratično akci
jo, s katero bi zaustavili ne
gativni trend in se skupno 
dogovorili, kako premostiti 
dramatični položaj.”

“ V tem  času  se znotra j 
naSe narodnostne skupnosti 
veliko  govori o skupnem  
nastopanju, o etnični stran
ki, v kateri bi se prepozna
vali vsi Slovenci. Kako gle
date na ta vprašanja?” 

“ Mislim, da tudi med na
mi ni nikogar, ki bi bil na
čelno proti združevanju na
ših sil in proti skupnem u 
nastopanju. Od vedno sem 
bil namreč prepričan, da le 
združeni bomo lahko dose
gli naSe pravice.

To je eno. Drugo vpraša
nje pa je, kako si zamišlja
mo to skupno nastopanje. 
Mislim, da gre za vprašanje 
uresn ič itve določene p la t
form e, ki naj bo izhodišče 
za nadaljne korake. (R.P.)



—  Volitve — —
La Lega Nord candida Anna Magda Sdraulig

“Tutela possibile 
con l’autonomia”

novi matajui
četrtek, 3. junija 1993

Anna Sdraulig (KatarinC- 
na), 41 anni, sposata, due fi
gli, é la candidata di Civida- 
le, dove abita, per la Lega 
Nord. É nata ad Udine, ha 
vissuto a Tarvisio ma é ori
ginaria di Sverinaz, nel co
mune di Grimacco. Più co
nosciuta come Magda, molti 
la ricordano come segretaria 
deH’ufficio invalidi dell’Usl 
del Cividalese dove ha lavo
rato per 10 anni. Mentre sta 
per avviare un’attività com
m erciale, tenta la “scalata” 
a lla  R egione in un m o v i
mento “che é pronto per go
vernare”, come afferma.

Come si é avvicinata alla 
politica ed in particolare al
la Lega?

E successo un anno fa, in 
occasione delle elezioni po
litiche. Sono stata attra tta  
dalla Lega soprattutto per la 
sua voglia di pulizia morale.

non ritorno per i problem i 
demografici, economici e so
cia li che conosciam o. Lei 
pensa ci siano rimedi a que
sta situazione di tracollo?

Ci sarà una possibilità di 
rinascita se lo vorranno tutti, 
non solo la Lega. Le Valli 
sono sempre state considera
te per ultime, perché Trieste 
ha sempre pensato prim a a 
sè. La L ega p ro p o n e  per 
questa zona, come per altre 
emarginate della regione, la 
defiscalizzazione, che incen
tiverebbe l ’investim ento e 
creerebbe posti di lavoro. E 
non solo a parole.

Un'ultima domanda. Co
me vede la questione della 
m in o ra n za  s lo ven a  n e lla  
provincia di Udine?

Non vedo nessuna utilità 
al contrasto tra chi si sente 
sloveno e chi gli é contrario. 
Sono per il rispetto massimo 
della cultura, della lingua, 
delle tradizioni. Mio nonno 
si rifiutò di italianizzare il 
proprio cognome, che é an
che il mio, e oggi lo ringra
zio. Mi fa poi piacere quan
do vedo  anche  i g io v an i 
mantenere le proprie radici. 
Riguardo la tutela, a monte 
del problem a c ’é l ’autono
mia di fatto della Regione, 
che noi chiediamo. La tutela 
é giusta, e con l’autonomia 
sarebbe la Regione a poter 
legiferare.

Michele Obit

Podpredsednik dežele 
Saro obiskal Benečijo

P o dpredsedn ik  deželne 
vlade in kandidat PSI za de
želni svet Ferruccio Saro je 
v Spetru obiskal slovenske 
gospodarske operaterje  iz 
B en eč ije  (na s lik i)  in si 
ogledal nekatera slovenska 
podjetja.

Fabio Bonini, predsednik 
v id em sk eg a  S lo v en sk eg a  
d eže ln eg a  g o sp o d arsk eg a  
zd ružen ja , je  gostu  orisal 
gospodarski položaj v Be
nečiji in si prizadeval, da bi 
nove gospodarske pobude 
sle v smer iskanja novih poti 
sodelovanja z bližnjo Slove
nijo.

Saro je izpostavil dejstvo, 
da bo pomoC s strani Dežele 
veliko težja, saj so predpisi 
Evropske gospodarske sku
pnosti taksni, da ne zagota
vljajo deželni upravi prostih 
rok, da bi lahko kot doslej 
pomagala podjetjem v teža
vah in to Se posebno tistim 
na Videmskem in v porde- 
nonski pokrajini. Zato ob
staja realna nevarnost padca

industrijske proizvodnje, ki 
bo zajela tudi ta predel de
želnega območja.

Perspektiva je  v nadgra
dnji Osim skih sporazumov 
in vključevanju Slovenije v 
evropsko gospodarsko stvar
nost. V tem smislu bi se lah
ko z uvedbo primernih m e
hanizmov med naso deželo

in Slovenijo ustvarili boljši 
pogoji za gospodarsko rast.

Sicer taksno razmišljanje 
bo odvisno  od volje nove 
deželne vlade, ki bo nastala 
po 6. ju n iju . G lede sam ih 
v o litev  je  bil S aro  dokaj 
skeptičen in rekel, da obsta
ja  resna nevarnost nestabil
nosti.

Dario Molaro iz Barda bo 
. kandidiral za deželni svet

Splošna ugotovitev, ki velja za letošnje deželne volitve, je 
zelo majhno Število slovenskih kandidatov v videmskem ok
rožju. Ob tem pa Se dodatno dejstvo in sicer, da tako na listi 
DSL kot PSI kandidirata domačina iz Barda, medtem ko so 
Nadiske doline popolnoma odsotne.

Na listi Socialistične stranke za obnovo deželnega sveta je 
kandidat tudi Dario Molaro iz Barda. Rodil se je pred 40. leti 
v Terski dolini in po poklicu je obrtnik. S politiko se je zaCel 
ukvarjati pred 18. leti, ko je bil imenovan v občinski svet, 
najprej kot svetovalec in kasneje kot odbornik. V zadnji man
datni dobi pa je bil imenovan za podžupana. Njegova aktiv
nost pa ni izključno politična, saj se že veliko let ukvarja z 
organizacijami civilne družbe. V tem svojstvu je Clan vodstva 
krvodajalcev in samega združenja ANA iz Terskih dolin.

Anna 
Magda 
Sdraulig, 
candidata 
per la Lega

Credo che questa adesione 
sia stata dovuta anche al fat
to che ho lavorato in un’am
ministrazione pubblica, l’U- 
sl, dove ho toccato con ma
no il vero significato della 
politica. A questo proposito 
uno dei m iei ob iettiv i é il 
mantenimento dell’ospedale 
di Cividale.

Se fo sse  eletta in C onsi
glio regionale, quale sareb
be la prima cosa che fareb
be?

La garanzia che posso da
re é che non dim enticherò 
che sono di Cividale e che 
sono originaria delle Valli. 
Non ho la bacchetta magica 
per cambiare le cose in un 
attimo, ma darò la mia d i
sponibilità e la mia buona 
volontà.

Lei é in qualche modo f i 
glia delle Valli, e le Valli so
no arrivate ad un punto di

I Verdi pronti 
a governare

SSk predsta 
peticijo v Rimu

Deželni tajnik in podtajnik Slovenske skupnosti Ivo Je- 
vnikar in Andrej Bratuž sta v torek dopoldne obiskala 
predsednika Senata G iovannija Spadolinija in Poslanske 
zbornice G iorgia N apolitana in jim a izročila peticijo  s 
1.447. podpisi o zajamčenem zastopstvu slovenske manjši
ne v vseh izvoljenih telesih.

Predsednik Spadolini je zastopnikoma SSk zagotovil, da 
bo senatna zbornica z v pozornostjo ocenila zahtevo slo
venske manjšine. Pripomnil je, da bodo senatorji to storili 
v duhu strpnosti in tradicije zaSCite jezikovnih manjšin, kar 
je Italija vedno spoštovala.

Predsednik Poslanske zbornice Giorgio Napolitano je 
ugotovil, da gre za novost, ki jo  bo morala najprej oceniti 
pristojna poslanska komisija. V tem smislu je sklenil, da 
bodo predstavniki te komisije Cimprej seznanjeni z vsebino 
peticije.

Melissa 
candidato 

nel P

C am illo  M elissa, consi
gliere com unale a Pulfero, 
assessore al PIP nell’ambito 
d e lla  C o m u n ità  m on tana 
Valli del Natisone, si presen
ta candidato in questa tornata 
elettorale nelle file del Psdi, 
che per l’occasione si é appa
rentato con la lista dei Verdi. 
Nel programma del partito si 
fa riferimento, tra l ’altro, ai 
problem i d e ll’occupazione 
ed al m ig lioram ento  della 
qualità della vita. Per quanto 
riguarda la nostra zona Me
lissa spiega che “ci battiamo 
contro l’emarginazione delle 
Valli del Natisone, che risen
tono particolarm ente della 
crisi della m ontagna” . L ’o 
biettivo del partito di Melissa 
é un riequilibrio delle zone 
più s fav o rev o li, con una 
m aggiore autonom ia della 
Regione ma anche delle Valli 
del Natisone rispetto a tutto il 
territorio regionale.

I V erdi, p resenti con il 
sim bolo della  colom ba, si 
can d id an o  d ich ia ran d o  la 
loro disponibilità a governa
re perchè ritengono che la 
scoperta della Tangentopoli 
regionale richieda non solo 
di cam biare volti e partiti, 
ma soprattutto  idee e pro
getti per un futuro sosteni
bile. Bisogna finirla con le 
g ran d i o p e re  di re g im e , 
spesso inutili ed a rischio  
di tangente, e pensare ad at
tività economiche sostenibi
li dalle risorse ambientali di 
questo territorio.

Fra le p rio rità  pongono 
una pubb lica  am m in is tra
zione efficace e trasparente, 
un federalismo delle Regio
ni e dei Comuni, in grado di 
s o s te n e re  l ’au to g o v e rn o  
delle  com unità  locali con 
mezzi e strumenti adeguati, 
anche con l ’accorpam ento 
dei piccoli comuni sostenu
to da aiuti finanziari.

II capolista dei Verdi nel
la  c i rc o s c r iz io n e  è E lia  
Mioni, che conferma la tra
dizionale attenzine alle que
stioni delle minoranze, della 
convivenza, dei buoni rap
porti internazionali.

“A nche nella nostra re 
gione si stanno m uovendo 
pericolose forze nazionali
ste che rischiano di inquina
re la revisione degli accordi

di O sim o, che usano stru 
m entalm ente l ’esistenza di 
comunità italiane oltre con
fine e negano qui i diritti di 
altre minoranze, che punta
no a rimettere in discussio
ne gli stessi confini. Oggi i 
confini non si spostano ma 
si superano, afferma Mioni, 
e se è sporca la politica de
gli affari lo è anche quella 
che semina l’odio o la diffi
denza.”

Per questo è indispensa
bile prevenire questa dege
nerazione della  po litica  e 
della società, per im pedire 
che si crei anche su questo 
confine un clima da retrovia 
di una guerra e per dare un 
ruolo positivo alla Regione; 
gli stessi problemi am bien
tali (inquinamento atmosfe
rico, qualità e utilizzo delle 
acque, deperimento dei bo
sch i, co n se rv az io n e  della  
fauna selvatica) non cono
scono confini e richiedono 
urgenti soluzioni comuni.

Ieri, mercoledì, a S. Pie
tro al Natisone ed a Civida
le i candidati Elia Mioni e 
B runello  P agav ino  hanno 
incontrato gli elettori soffer
m andosi in particolare sui 
temi di Tangentopoli, sullo 
stato federalista di Regioni 
e C o m u n i, sul r ila n c io  
dell’economia in forma eco
compatibile.

Koliko je delal
deželni

Zanimivo je pred volit
vam tudi vedeti, koliko je  
delal deželn i svet Furla- 
n ije -J u lj is k e  k ra jin e  v 
zadnji mandatni dobi.

Naj povemo, da je  vsega 
skupaj deželni svet zase
dal 258 krat. Sej posamez
nih komisiji je pa bilo ok
rog 1.200.

V zadnji mandatni dobi 
je  deželni svet Furlanije- 
J u lijsk e  k rajin e od obril 
preko 360 zakonov, od teh 
jih  v lada zavrn ila  le 32, 
(kar kaže na resnost pri
stopa) in 23 so jih ponov
no izglasovali.

Quanti sono 
gli elettori?
Tutto è ormai pronto per

le operazioni elettorali di 
domenica prossima.

Ricordiamo che gli elet
tori del Friuli-Venezia Giu
lia sono com plessivam ente  
1.065.877, di cui 506.315  
m asch i e 559 .562  donne, 
così suddivisi per le singole 
circoscrizioni:

Trieste: 230.397 
Gorizia: 122.382 
Udine: 387.429 
Tolmezzo: 80.608 
Pordenone: 245.061 
Va aggiunto che i seggi 

e le tto ra li sono  su tu tto  il 
territorio regionale 2.058.

Queste 
le prime 
adesioni
LTstitut di culture furlane 

e la Zveza Slovencev videm
ske pokrajine - Unione degli 
sloveni della provincia di U- 
dine con 15 adesioni tra as
so c iaz io n i e co o p e ra tiv e  
d ’informazione hanno redat
to ed inviato ai candidati alle 
prossime elezioni regionali 
un documento (che abbiamo 
pubblicato la scorsa settima
na), chiedendo la loro ade
sione. Il termine per far per
venire le adesioni scade il 2 
giugno, quando noi saremo 
già in stampa. Desideriamo 
dunque ricordare i candidati 
che hanno già dato la loro a- 
desione.

U nione S lo v en a: Jev- 
n ik a r, M arino  V erto v ec , 
L okar, P ečenko , B recelj, 
Corsi, Dolhar, Vessel.

Rete: Enos Costantini. 
Verdi: Elia Mioni.
PDS: Mara Cerno. 
Rifondazione comunista: 

Elena Gobbi, Paolo Fonta
nelle

E p ro b a b ile  che p rim a 
dello scadere dei termini ci 
siano altre adesioni. Le due 
organizzazioni prom otrici 
dell’iniziativa le renderanno 
note nel corso di una confe
renza stampa che si terrà a 
Udine, giovedì 3 giugno, al
la quale saranno invitati an
che coloro che hanno sotto- 
scritto il documento.
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H pediatra? 
Per le Valli 
è un lusso

Aktualno

Vi r ico rd a te?  M esi fa ,  
q u a n d o  si p a v e n ta v a  la  
ch iusura  d e ll’ospeda le  di 
Cividale, in sua difesa si so
no sollevate più voci. Nessu
no d im en ticava , in quella  
occasione, le Valli del Nati- 
sone: sembrava che l ’ospe
dale dovesse rimanere aper
to per tutti, ma in modo par
ticolare per quei “poveretti 
delle  Valli del N a tiso n e” . 
Benissimo, ora però ci viene 
il dubbio che anche in quel
la  o c c a s io n e  ci a b b ia n o  
sfruttati per tirare l'acqua  
al mulino di qualcun altro. 
In termini di servizi, parlia
mo. Perchè questo dubbio?

Perchè da qualche giorno 
il servizio di pediatria pres
so l ’ambulatorio di S. Pietro 
é stato sospeso. E quel ser
vizio, essenziale per le gio
vani fa m ig lie  e p er i loro  
bambini (il fu turo delle Val
li, i fu tu ri utenti dell’ospe
dale di C ivida le), che già  
fu n z io n a v a  p e r  d u e  s o li  
giorni la settimana.

Sul carte llo  deg li orari 
del po lia m b u la to rio  c ’era  
scritto: “La pediatra, dott.s- 
sa Tringali riceve il lunedì 
dalle 8.30 alle 10.30, ed il 
venerdì con lo stesso ora
rio’’ . Un orario già di per sé 
riduttivo, ma tant'è, meglio 
di niente....

I problem i veri iniziano  
con i primi di maggio, quan
do la d o tto ressa  T rin g a li  
prende un periodo di ferie. 
Non c ’è nessuno a sostituir
la. Poi si sparge la voce che 
la d o tto ressa  è r ien tra ta .

•  • •
Lunedì 24 maggio te m am 
me si presentano al poliam
b u la to r io , ma il p ed ia tra  
non c ’è. Chiedono all’infer
miera di telefonare in pedia
tria  a C ivida le . “V enerdì 
prossimo ci sarà senz’altro” 
assicurano dall’ ospedale ci- 
vidalese.

V en erd ì 28  p u n tu a li le 
mamme con i loro bimbi si 
p r e s e n t a n o ,  f i  d u c i o s e ,  
a l l ’ a m b u la to r io . P a ssa  
un’ora, passa un’ora e mez
za, le mamme esasperate (a 
buon  d ir i t to ) ,  ch ied o n o  
all’ infermiera qualche lume. 
Veloce telefonata in pedia
tria a Cividale: la dottores
sa è in reparto, non può ve
n ire a S. P ietro . B ene , le 
mamme tornino pure a casa 
coi pargoletti. Il servizio è 
sospeso fino  a data da desti
narsi.

“Se il bambino ha qual
che p ro b lem a , lo p o r tin o  
p u re  da qua lche p ed ia tra  
(80.000, 100.000 lire per u- 
na visitina di pochi minuti) 
o dal m edico di fa m ig lia "  
paiono dire quelli del servi
zio pedia trico . Oppure, lo 
portino al pronto soccorso. 
E qui q u a lch e  m am m a a- 
vanza un dubbio: “Sì, così 
lo trattengono in ospedale  
per poi dire che hanno avu
to un certo numero di rico
veri..’’. A S. Pietro un car
tello intanto annuncia: “Le 
v is ite  sa ra n n o  g a ra n tite  
dall’ambulatorio pediatrico  
divisionale de ll’ ospedale il 
m artedì, giovedì e venerdì 
dalle 8.15 alle 11.15”.
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Edifìci nel rispetto 
della tradizione
Presentato a S. Pietro il volume “Case della Slavia »

In 270 pagine l'architetto 
Enzo Pascolo ha raccolto le 
schede relative alla catalo
gazione degli edifici di va
lo re  am b ie n ta le , s to rico , 
culturale ed etnico ristruttu
rato nelle nostre zone dopo 
il terrem oto del '76  grazie 
alla legge regionale 30. Ne 
é nato  “C ase d e lla  S lav ia 
F r iu la n a ” , un lib ro  ed ito  
d a lla  S o c ie tà  F ilo lo g ic a  
friulana che é stato presen
tato giovedì a S. P ietro al 
Natisone.

D iciam olo  subito : é un 
volum e preziosissim o, per 
gli addetti ai lavori e per i 
sem plic i cu rio si. O gnuno 
dei 99 interventi viene pre
sentato, paese per paese, ca
sa per casa, con piante degli 
edifici e fotografie delle a- 
b itazioni prim a d e ll’in ter
vento. “L ’intenzione del li
bro - ha afferm ato Pascolo 
giovedì - é quello di presen

zi sinistra 
l’architetto 

Enzo Pascolo. 
Qui a fianco 
un esempio  

di edificio 
ristrutturato

tare a tutti le caratteristiche 
degli edifici e cercare di sti
molare l’apprezzamento dei 
valori che li contengono”. Il 
libro ci riesce pienam ente, 
presentando alcuni aspetti 
d e l l’a rch ite ttu ra  popo lare  
della Slavia Friulana (il bal
latoio, la loggia, i tetti spio
venti dei fienili...) e sottoli
neando come nella maggior 
parte dei casi il recupero de
gli edifici ha fedelmente ri
portato le vecchie tipologie.

Non in tutti, come é stato e- 
videnziato anche nel libro, 
ma é peccato dei proprietari 
d e lle  a b ita z io n i, non  dei 
progettisti. 11 libro é una te
stimonianza importante an
che perché “cento anni fa - 
ha ricordato nel corso della 
p re s e n ta z io n e  G iu sep p e  
Bergamini, direttore dei C i
vici musei di Udine - si cre
deva che niente di artistico 
ci fosse in un territorio che 
oggi scopriamo aveva di ar

tistico almeno le case”.
U n ’u ltim a an n o taz io n e  

alla grafia toponom astica, 
finalm ente precisa. M erito 
di uno  dei c o lla b o ra to r i  
de ll’architetto Enzo Pasco
lo, don  B ožo  Z u a n e lla . 
Mentre il volume é stato de
dicato da Pascolo “alla me
moria dell’amico Valentino 
Zaccaria Simonitti profondo 
ed appassionato cultore di 
questa sua terra”.

Michele Obit

Vabimo vas 
k solidarnosti

Po parvih težavah se začenja denar poCas stiekat na banki 
na “Solidarnostnem fondu - žganje”. Takuo se je zaCela ak
cija, ki jo je vzela na ramana “Seuka” iz Spietra za zbrat su- 
de an takuo vzet dobrega rimskega advokata, ki bo zagovarju 
rekurz na Ustavnem sodiSču (Corte costituzionale) v Rimu.

De bo vsem jasno, kuhat žganje poskrivS je ilegalno. Kar 
pa ni pru, po mislih advokata Battoclettija, ki brani Luciana 
Blasutiga iz Puoja, an takuo jo  misli an videmsko sodisce, je 
de se kaznuje glih takuo moCnuo an huduo dvie reci zlo dru- 
gač. Sada, Ce te usafajo na tapu, ki kuhaS žganje, al pa če ti 
usafajo kotu (an ce je arzdart) an tropine al pa žganje, po leCu 
ti dajo glih tisto kazen: od 3 miesce do 2 liet paražona. Tuole 
pa je pruot Kostitucionu, kjer pravi, de so vsi daržavljani 
glih, enakopravni.

Ce Ustavno sodiSCe sprejme rekurz, bo tala kazen zbrisana 
an dokjer na narde novega leCa, na bojo mogli kaznovat ž- 
ganjekuho, kadar je “presunta”. Pokazajta tudi vi vaso soli
darnost, ne samuo Blasutigu pa tudi vsiem te drugim, ki bi se 
lahko usafal v podobnih težavah, s tolo akcijo poviejte vas 
protest proti daržavi, ki je narbuj ostra s te narbuj šibkimi. 
Dajte vas prispevek na tekoči račun 57538, ki je odpart na 
Banca popolare v Čedadu.

Alla De Rubeis 
con i profughi

S ab ato , 29 m aggio , 
neH’auditorium della Scuola 
media “De Rubeis” si è tenu
to un “incontro- conversazio
ne” fra gli alunni delle classi 
seconde e don Pierluigi Di 
Piazza, parroco di Zugliano e 
promotore nello stesso paese 
del Centro di accoglienza “E. 
Balducci”, e lo scrittore ed 
intellettuale bosniaco Božidar 
Stanisič. L’opportunità di tale 
in iz ia tiv a  è s ta ta  d e tta ta  
dall’esperienza che gli allievi 
di alcune classi stanno viven
do per l ’inserim ento  nella 
scuo la di o tto  ragazz i del 
campo profughi di Purgessi- 
mo. Don Di Piazza ha messo 
in evidenza la necessità di 
un’educazione ad uno spirito 
di solidarietà ed accoglienza

in vista di una società mul- 
tietnica, quale si prospetta nel 
futuro, m entre il prof. S ta
nisič ha chiarito i motivi sto
rici e sociali che hanno,porta
to il suo paese all’attuale sta
to di guerra. L ’incontro è di
ventato un vero e proprio di
battito con una sentita parte
cipazione degli allievi; sono 
stati raggiunti momenti estre
mamente coinvolgenti quan
do Em ina ha raccontato la 
propria esperienza di profuga 
non per scelta ma per neces
sità, con una testimonianza 
diretta che ha visto i compa
gni partecipi al suo dramma 
umano e coscienti di vivere, 
in questo periodo, un’espe
rienza di arricchimento cultu
rale e morale.

Il lungo... parto del Centro servizi comunitari
vidalese, e non solo demo 
cristiana.

Una veduta 
dell'edificio 

I  che ospiterà 
il Centro 

m  servizi 
gl comunitari 
Ì  a S. Pietro

P o rta  la d a ta  del 2 n o 
vembre 1987 l ’approvazio
ne da parte del consiglio di
rettivo della Comunità m on
tana Valli del Natisone del 
progetto generale del C en
tro servizi comunitari, come 
preferisce chiamarlo il pre
sidente Giuseppe Chiabudi- 
ni risp e tto  a “ nuova sede 
della C om unità m ontana” . 
Un Centro che ospiterà tra 
le sue sale anche il M useo 
etnologico delle Valli.

Già, ma quando? I lavori 
attuamente sono fermi, evi
dentemente per una questio
ne di mancati finanziam en
ti. “D ipendiam o com pieta- 
mente dalla Regione” si la
menta Chiabudini.

Rimane il fatto che sono 
passati sei anni da quando 
la Comunità indisse un con

corso per selezionare la pro
p o s ta  di p ro g e tto . V inse  
l’architetto udinese Vittorio 
Zanfagnini, il cui progetto 
generale  venne approvato  
dal direttivo assieme al pro
getto  esecu tivo  del prim o 
lotto per un importo genera
le di un miliardo e 300 mi
lioni. La delibera viene ap
provata, come detto, il 2 no
vembre 1987.

V iene quindi indetta  la 
gara d ’appalto mediante li
c ita z io n e  p r iv a ta , con  la 
p rev isione di un aum ento  
del 12,76% su ll’im porto a 
base d ’asta. É la ditta I.C.E. 
di Chittaro & Botto di Udi
ne ad avvicinarsi m aggior
mente per difetto all’impor
to. La delibera del verbale 
di gara, approvato dal diret
tivo l ’8 maggio 1989, viene

però revocata solo un mese 
più tardi. Ma la ditta I.C.E. 
non ci sta e decide di ricor
rere al Tar, il quale sospen
de la delibera che prevede 
una nuova gara d ’appalto.

A questo punto, siamo al

gennaio  1990, il d ire ttivo  
approva il nuovo quadro e- 
conomico. La ditta I.C.E. ha 
via libera.

É l ’allora presidente della 
G iun ta  reg ionale A driano  
B iasu tti a p resied ere  a S.

Pietro al Natisone, il 22 a- 
prile dello stesso anno, alla 
posa della prima pietra del 
Centro servizi com unitari, 
a tto rn ia to  da tu tta  la “ no 
m enklatu ra” po litica delle 
Valli del Natisone e del Ci-

L ’edificio, si diceva allo
ra, sarebbe stato  u ltim ato  
nel giro di un anno, per una 
spesa totale di 3 miliardi e 
300 milioni.

In realtà solo i lavori del 
prim o lotto si concludono 
nell’agosto dello scorso an
no: v en g o n o  e s e g u ite  la 
struttura muraria, la carpen
teria metallica, le lattoniere 
e le impermeabilizzazioni.

I f in an z iam en ti, fino  a 
quel m om ento, toccano  il 
m iliardo e mezzo, così sud
d ivisi: 800 m ilioni p rove
nienti dalla legge regionale 
63 del 1977, 500 m ilion i 
d a ll’A ssessorato regionale 
a ll’istruzione e 200 milioni 
da un piano stralcio, (m.o.)

(I - continua)
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Parjetno srečanje planincev na tipanski gori an v vasi

V naruočju Brezji
Planinska družina vas seda kliče na pohod na Matajur iz Marsina

Z aries liep , nepozaben  
dan so kupe preživieli pla
ninci iz Benečije an Onej- 
skega v B rez jah  (M o n te 
maggiore di Taipana) v ne- 
diejo 30. maja. Na povabi
lo “P laninske družine Be
nečije” se jih je  zbralo ka
kih osandeset. V glavnem  
so bli člani Planinske dru
žine an planinskih društev 
Brda an N ova G orica, ter 
ljubitelji bregi iz Tipane.

Usafali so se ob 9. uri v 
Brezjah, pred barako, ki jo  
nucajo za cierku po potre
su . N a tu o  so se d ie li  na 
pot, de bi dosegli varh Bre
škega Jalovca, ki je  vesok 
1613 m etru nad m uorjam . 
Brieg kraljuje nad zahodno 
B enečijo. Z varha je  izre

den  ra zg led  po fu r la n sk i 
nižini do m uorja an na Ju
lijske  A lpe. Skoda, de je  
biu v nediejo luht motan, 
zatuo se je  m alo videlo.

H oje je  b luo  parb ližn o  
dvie ure. KajSan je  šu buj 
h itro , ka jšan  buj počaso . 
Kajšnem u je  bluo buj lah
ko, kajšnem u buj težkuo. 
Na koncu, pa so bli vsi ve
seli, de so dosegli varh.

Kar so se varnil v vas, je 
planince sparjelo  v svojih 
lep u o  u re je n ih  p re s to r ih  
dom ače turistično  društvo 
“ M ontem agg io re  p iù ” , ki 
je  parpravlo vsiem pru do
bro pastašjuto. Brici so bli 
p a rn es li za sabo  o d ličn o  
bielo vino an okusne čarie- 
Snje, ki jih pardielajo v su-

ojim  kraju. G raziano Spe- 
cogna iz C enavarha je  pa 
a rz tegnu  ram on iko , de bi 
parpomau planincam, ki so 
na vas glas pieli slovinske 
narodne piesm i. KajSan se 
nie ustrašu močnega sonca 
an je  veselo plesu na breia- 
rju.

T akuo je  Su veselo  n a 
prej cieu popudan. Planinci 
so v Brezjah napravli pravi 
se n ja m . Z a ad an  dan  so 
oživieli vas, ki je  po vojski 
S tiela s tu o jk e  ljud i an ki 
ima sada kakih dvejst lju
di, večinom a starih.

“T ie li  so , de naSa vas 
popunom a um rè, pa tuole 
se na smie zgoditi. P o tru
diti se m uorm o, de ostane 
živa. Z atuo  p arp rav ljam o

vič iniciatiu an zatuo smo 
pru veseli, de sta paršli h 
nam . Upam o, de se bom o 
Se srečali an kupe veselili 
v nasi vasi” , je  poviedu v 
svojem  pozdravu v liepim 
dom ačim  dialektu  p redse
dnik  tu ris tičn eg a  d ruštva, 
D an te  T o m m asin o , ki je  
tudi aSeSor tipanskega ka- 
muna.

P red sed n ik  “ P lan in sk e  
d ru ž in e  B e n e č ije ” , E zio  
G osgnach, je  zahvalu vse 
tiste, ki so parsli na izlet an 
Se p o seb n o  p re d s ta v n ik e  
planinskih društev Brda an 
Nova Gorica. Izrazu je  tudi 
upanje, de se bo sodelova
nje s planinci iz Slovenije 
lepuo nadaljevalo an razvi
jalo . V imenu vsieh članu

je  Šenku p e rso n a liz ira n o  
bučo  Z d rav k u  L ik a rju  iz 
Kobarida, de bi mu se za
hvalili za pomuoč, ki jo  je 
dau par ustanovitvi “Druži- 
ne .

Po uspelem  pohodu na 
Breški Jalovec, v nediejo  
6. junija bojo nasi planinci 
organizali izlet na M ata
ju r  z M arsin a , ki je  n a
m e n jen  p o se b n o  o tr o -  
kam. ZbieraliSče bo ob 9. 
uri par c ie rk v ic i sv e teg a  
Louranca v Gorenjem  Mar- 
sinu. V nediejo 13. junija  
puojdejo pa v Zgonik bli
zu Tarsta, kjer bo poteka
lo v s a k o lie tn o  sr e č a n je  
s lo v e n s k ih  p la n in sk ih  
društev iz Italije, Avstrije 
an Slovenije.

Fabio an Valentina ostanejo tle doma

Še yna drimna 
m naše d

F abio  an V alen tin a  sta 
ratala m ož an Zena parbli- 
žno an m iesac od tega, sa ’ 
sta se poročila v saboto 8. 
maja.

Kakuo sta bla vesela ti
sti dan, nam sam a fotogra
fija tle zdol prave.

De bi se jim  n im ar ta 
kuo dobro godlo  jim  žel- 
mo pru vsi, družina an pa- 
rjatelji, an tudi zbor “Pod 
lipo” iz Barnasa, kjer V a
lentina pieje že puno puno 
cajta.

An pru parjatelji, ki ku
pe z njo piejejo v Pod lipo 
so ji sli piet v cierku tan v 
C elah tisti dan, ki se je  s

Fabjan oženila.
Z a t i s te ,  ki n ie s o  b li 

prebral novico, kar smo jo  
napisal, povem o Se ankrat, 
de novič je  Fabio Trinco - 
P ie rn u  g o r  z T a rč m u n a  
(S au o d n ja ) , n o v iča  je  pa 
V alentina Paravan taz Cel 
(Prapotno).

Seda, ki sta se poročila, 
ž iv ta  v S p ie tre  an lohn i, 
an dan, se varne jo  v ro j
stno vas Fabia, gor na Tar- 
čm un. T uo le  se troStam o 
vsi tisti, ki nam  par sarcu 
stoje naSe m ajhane vasice 
g o r  po  b re z ie h :  ž iv ie le  
bojo sam uo če se te mlad 
ustavejo.

Mama Isabella an tata Stefano darže kočo “Pelizzo”

Dva frišna poberina 
“mascotte” na Matajurje

Identici come due gocce 
d ’acqua? Nemmeno per so
gno, anche se sono gemelli.

N ico e Angelo Sinuello 
sono  due  v isp i m arm o c- 
chietti di sette mesi, infatti 
sono nati il 27 ottobre dello 
scorso anno. I due bimbetti 
hanno  p o rta to  un “p o ’ di 
m o v im en to ” n e lla  v ita  di 
p ap à  S te fa n o  S in u e llo  e 
m am m a Isa b e lla  De C ri- 
gnis. Sono le m ascotte del 
rifugio Pelizzo sul Matajur, 
rifugio gestito appunto dalla 
mamma e dal papà.

A N ico e A ngelo augu
riamo una vita serena e feli-

nie takuo, Ceglih sta dvuoj- 
Ceta. Diel so jim  imena Ni
co an Angelo, imajo sedam 
miescu, sa sta parsla na luč 
sveta 27. otuberja. Njih m a
ma je  Isabella De Crignis,

Di certo 
il papà e 
la mamma 
non hanno 
tempo di 
annoiarsi, 
a m o v im en 
tare 
le loro 
giornate 
ci pensiam o  
noi!

tata pa Stefano Sinuello. Ni- 
cu an Angelu, ki bota živie- 
la v koči gor na Matajurje, 
sa ’ jo  darže mama an tata v 
rokah, želm o vse dobre v 
njih življenju.

Volitve, elecjoni se 
p a rb liž a v a jo , an vsi 
politikant gledajo po- 
skarbiet za narest ki- 
ek za njih partit, če- 
glih nom alo m anj ku 
te d ruge  lie ta : inau- 
gu ra t kajSan kam un, 
k a jš n o  c ie s to  al pa 
kajsno fonjaturo.

Predsednik  G orske 
s k u p n o s t i  N e d isk ih  
d o lin  an S indak  iz 
Spietra sta se pobrala 
an sla pozdrav ja t d i
r e k to r ja  s p ie ta r s k e  
osnovne Suole.

VpraSal so ga, kuo 
gredo reči an sevieda, 
d irek to r je  začeu ni- 
čku se kum rat, de Su
o la  je  s ta ra ,  k o r  jo  
obra jha t an pobajsat, 
p re k rit s trieh o  z n o 
v im  k o rc a m  an k a- 
m bjat te stare banke, 
an de mu ko r n ag lo  
an stancjam ent za na
rest tiste diela.

- M uorte  p o čak a t, 
k e r n iem am o  sudu - 
je  hitro odguoriu Sin
d ak  F irm in ,  č e tu d i  
predsednik Bepo g a j ’ 
debelo pogledu.

P o tlè  s ta  Sla p o 
zdravjat pa m aresjal- 
na od karabinierju .

Tudi njega so vpra
šal, kuo gredo reči v 
k a ž e rm i an tu d i on 
jim  je  naglo poviedu, 
de kažerm a gre, sa ’ je  
nova, ima pa potrie- 
bo  ad n e g a  š ta n c ja -  
m en ta  za n arest nov 
p a r a ž o n  tu d i g o r  v 
Spietarskem kamunu.

- Ja , j a ,  p o v ie j te  
dost m iljonu vam kor, 
an tu malo cajta vam 
jih  bom o dal - je  jau 
Sindak Firmin.

- A si zn o reu  - je  
p o g o d e rn ju  B ep o , 
p o tlè  ki s ta  Sla za 
kan tonam  - za Suole 
niem am o sudu an za 
p a ražo n  pa j ih  im a 
mo.

- Sa vieš Bepo, kuo 
g re d o  re č i d o n aS n ji 
dan - je  hitro odguo
riu Firm in - se muore 
Studierat tudi za p r i
hodnje lieta, m uorm o 
g led a t naprej! N azaj 
v Suolo bo težkuo, de 
borna hodila, pa v te- 
lih  h u d ih  c a jte h  za 
p o l i t ik a n te  an lie p  
nov paražon  na sto ji 
pru nič slavo!!!

Se nim ar prave, de “sta 
parglihana ku dvuojčeta” al- 
pa “ku dvie kapje uodè”, pa 
za tela dva frisna poberina

SVET SLOVENSKIH ORGANIZACIJI 
CONFEDERAZIONE DELLE ORGANIZZAZIONI SLOVENE

Trst - Gorica - Čedad

R E O R G A N I Z A C I J A  S S O
V sredo 9. junija 1993 bo v župnijski dvorani v Doberdobu, Goriška 8, 

ob 20.00 v prvem in ob 20.30 v drugem sklicanju 
Prvo zasedanje sveta - novega organa SSo

Društva in Federacije so naproSene, da zagotovijo prisotnost svojih predstavnikov.
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Foto-ricordo dell'asilo bilngue con le insegnanti Antonella,Sabina, Arianna e Vilma

Pravca iz Marsina o 
lesici, vuku an uranu

Tela je naša nona Peri- 
na, je  p a rš la  p o v ied a t  
pravco.

Ist san nona Perina gor 
z M arsina an san parSla 
pravit ’no pravco m ojin  
n a v u o d a n  M a rja n c  an  
F ra n cesk u ln u , an ta van  
p o v ie n , de k uo je  b luo  
a n k r a t, k ar so  b le vaše  
m am e m ikane, di kuo so 
muorle dielat.

Gor s priet hlieva je  biu 
an klanac fin dol pod vas. 
An dol je biu an prestor, ki 
se je  k lic a lo  “ do l na 
konjičeh”. Antà dol so goni
le krave past an dol so krave 
p a s le . A n a tò  dol na 
konjiceh, at je  biu an počau 
velik an blizu telega počala 
je biu an oreh. Anta atù dol 
zdol so krave pasle an so 
dielale, takuo cieu dan so k- 
rave pasle. An nona jin  je 
bla dala tu an tavajuč pu-

gaCe jin je bla speklà, antà o 
pudan so dol iedle, antà z- 
v ice r  so pa dam u š le , so 
gnale krave.

P o tlè  z v ic e r , kar se j ’ 
nuoC dielala je sijala luna, z- 
lo, na punin je sijala, antà tu 
tel počau se j i ’ vidlo notar 
luna, ki j ’ sijala. Pride lesica 
an vuk, sta paršla. J ’ jala le
sica vuku: - Vuk, puji grema 
cjale uodò pit - jala - dol na 
dne bo sierac borna jedla.

Antà sta sla cju uado pit. 
A ntà lesica furba ničku j ’ 
partikala z izikan, pa vuk je 
piu uado , je  b leuku. A ja  
antà kar se je napiu, ki je biu 
pun, je  jala lesica:

-Puj Cale v tel oreh - jala - 
se popingaš nomare.

A ja  vuk je šu ču oreh se 
pingat, se pinga, se pinga.... 
Pride atu tode an uran velik, 
vpraša telega vuka:

- Vuk, ki dielaš?

S. Pietro: venerdì la recita 
della scuola bilingue

L'anno scolastico della scuola bilingue di S. Pietro 
al Natisone si chiuderà in bellezza anche quest'anno  
con una recita. “La grotta d 'Antro che passione! - O, 
prelepa Landarska jam a" questo il titolo della recita 
che avrà luogo venerdì 4 giugno alle ore 20.30. Autori 
ed interpreti sono gli alunni stessi.

La manifestazione si svolgerà nella sala consiliare 
di S. Pietro, sia per ovviare a problemi di spazio, sia 
per consentire a chiunque lo desideri di conoscere l 'e 
sperienza ed il lavoro della scuola bilingue.

- Ja, lej tle, se pingan - je 
jau v oriehe - san se masa 
uodè napiu.

Ja, je  paršu atu an uran 
antà ga vpraša, de ki dielaš 
a tu , a n tà  te l u ran  je  jau  
vuku:

- Ka’ se pingaš atu tu o- 
riehe - je jau - puj za mano 
te navadin zletat.

A ja  vuk je šu Cah uranu, 
mu se je  zadeu, de ga nava
de zletat.

Je ja u  - T išč a jse  
vran vuku - de na padeš dol.

A ntà mu se je  zadeu an 
vran je  zlietu. Taz brega z 
M arsina not ču R uonac je  
tuole zlietu an vuk mu se je 
gor na varh tišču.

A ja, vsi ljudje so gledal 
tan v Ruonce, k a ’ j ’ tuole, 
k a ’ j ’ tuole v luhtu, so se 
v si č u d v a l, k a ’ je  tu o le . 
A ntà je  paršu nazaj ča na 
konjičah, je zleteu. Antà ga 
j ’ vprašu vran vuka:

- A znaš?
- Ne, na znan še, nardi še 

an gir antà potlè se navaden.
A ja  še an gir je naredu, 

je  šu pa če na te brieg, Ceh 
svetemu Lienartu anta pride 
nazaj san uan. A ntà kar je 
paršu tuk je bluo narbuj ve- 
soko gor nad patokan, ga j ’ 
vprašu vran:

- Vuk, a znaš?
- Ja - je  jau - znan, sa’ 

pustime.
Antà ga j ’ pustu antà je 

padu dol antà se je ubù.

Pravce naših non v dvojezičnem vrtcu v Spetru

Zalostan konac 
lačnega vouka

M oja nona E ien a , je  
paršla tle za nam poviedat 
pravco. Poslušajta!

Ankrat je biu an vouk, je 
biu nardiu nu gutu dou host 
an atù not je lepuo živeu. V- 
sake jutru, kar je ustu je šu 
gledat za jest. An kar je uša
fu , se je  varnu  na n jeg a  
duom. An tan nie ku lezu an 
jedu, kar je biu lačan. Tuole 
je šluo puno liet naprej.

Pride an dan, ku vsake ju 
tru, ki je šu an na ušafa nič 
za jest. Gre naprej, nie ušafu 
nič, takuo de je šu zlo deleč 
an se je  zgubu. Pot, nie viedu 
kode nazaj. Ato on je biu z- 
lo v hudih:

- Sa’ ki imam nardit?
Lačan je biu, trudan. Po-

pensa nomalo.
- Sa’ mi na ostane druze- 

ga, ku iti čje v vas an gledat 
kako kakuošo za spuknit.

Gre počas cja uan, parče- 
pnjenu, de ga na bo majdan 
v ideu . K ar je  paršu  b lizu  
kakošnjaka, ka’ ga na zagle
da nono Giovani, uzame ’nu 
veliku palcu an gre za njim. 
Vuk se j ’ teu noge zlom it, 
takuo ki j ’ šu, vas zastrašen. 
Pride gor za vas, sedne dol, 
se opočije an se poberè na
prej. Gre guon, gre, pride go 
na Male čelu, gor su se koz- 
licje, ušafu je kozlieje, ki su 
se parsmejal.

- O moji sinici, sa’ ist vas 
m uorem  sn iest, san takuo  
lačan, de na moren ne naprej 
ne nazaj.

- Ja ben, snejte nas tata, 
sa’ ste vi naš gaspodar. Ma 
če morte počakat še nomalu, 
bi radi, zlo radi novu mašu 
zapiel.

- Ja, ja, ben - je jau - naj 
bo.

Začneju piet an vuk, kar 
je mou jin je parbasieru. Kar 
se je  vuk zabadù kozlici su 
zletiel, vuk je ostu z ust od- 
partmi an gleda za njim.

- Tuolga pa se niesam biu 
maj čaku.

Se poberè naprej guon, 
gre, gre, počasu, pride gor na 
Bruuna, gor su kaštroni pa
sli.

- O moji sinici, sa’ pa vas 
m uoren  sn ies t, takuo  san 
lačan, di na moren ne naprej 
ne nazaj.

- Ja, ben, snejte nas tata, 
sa’ ste vi naš gaspodar. Ma 
če morte počakat nomalo, tle 
mi mamu še no dielu za nar
dit. Marnu tele konfine za 
popičt.

- Ja, ja  ben naj bo.
Začneju pičt, an vuk je u-

zeu konfin an j ’ začeu pičt. 
Pič vuk, kaštroni tečejo. Kar 
se zadere gor vuk, na vid o- 
bednega.

- O fardamani cigani, an

vi sta mi ju nardil.
Ja, nie bluo druzega, ku 

pobrat se naprej. G re, gre 
počas, nie mou vič, pride gu 
Glaboko dolino, gor je kobi
la uadò pila.

- O muoja hčerica, pa sa’ 
te muoren sniet - je jau - na 
moren ne naprej ne nazaj.

- Ja ben, snejte me tata, 
sta se me vi gaspodar, ma 
odtargitemi še tele podkovè, 
de se na uejefate.

Ja, vuk začne odtarguvat 
tele podkovè, kar je paršu le
puo na Zlah, ga cabne kobila, 
takuo, de je veleteu not dou 
Suh patok. Dol notar vuk je 
začeu sam sabo guorit.

- Ka’ san biu za an famoš- 
tar, ki san novu mašo pieu, 
ka’ san biu za an perit, ki san 
konfine kladu, ka’ san biu za 
an k o v ač , ki san kob il 
podkovè odtargavu. Pru pru 
mi stoji, Buog ga teu še rep 
mi odsiekle.

J ’ biu ta na to kraj patoka 
Drejca, ki je darva sieku, j ’ 
ču tuole, parleti san hitru, za
me pauč ta zat rit, “ p inf!” 
mu odsieče še rep. Vuk je 
jau:

- Sa’ san dobar.
Se ulieče gu jamu, po rit, 

an gor not je  ukrepu . An 
priet ku je krepù, je jau:

- Tek je  masa dobar, mu 
se tu rit vid.

Patrizia, 
učiteljice 
Vilma an 
Antonella 
z  nono 
Eleno 
iz Marsina 
(s ta prave 
roke)

I bambini bilingui si incontrano in Austria
“Pokaži, kaj znaš” , “Fa vedere ciò che 

sai” . Questo l ’invito della scuola bilingue 
slovena-tedesca di Skofiče-Schiefling  in 
Carinzia (Austria) che è stato raccolto nei 
giorni scorsi dall’asilo bilngue di S. Pietro 
al Natisone e dalla scuola blingue slovena- 
u ngherese  di L endava una c ittad in a  sul 
confine tra Slovenia e Ungheria.

I bam bini, bravissim i, hanno così dato 
vita ad una graziosa manifestazione, vivace 
e simpatica, dove si sono intrecciati canti, 
recite, danze e soprattutto le quattro lingue 
in un insiem e inconsueto m a arm onico e 
piacevole. Davanti ad un folto  pubblico, 
composto soprattutto dai genitori, i piccini 
dell’asilo bilingue di S. Pietro al Natisone

hanno davvero dato il meglio si sè, cantan
do una parte delle canzoncine, e non sono 
poche, del loro repertorio. Bravi davvero e 
brave anche le loro insegnanti!

La m anifestazione è proseguita poi con 
una festa sul prato antistante la scuola. Era 
arrivato il momento di assaggiare tante co
se buone e di giocare all’aria aperta assie

me ai propri coetanei della Carinzia e della 
S lovenia. A ll’andata, tappa d ’obbligo al 
Minimundus per poter vedere da vicino, in 
scala ridotta i più importanti monumenti ar
tistici ed architettonici del mondo. É stata 
insomma una giornata impegnativa, ma di 
soddisfazione per tutti che ha permesso di 
rinsaldare i rapporti tra asilo e famiglie.

Due
momenti 
della gita 
a Škofiče, 
all’incontro 
tra scuole 
bilingui di 
Italia, 
Austria e  
Slovenia
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Risultati
ALLIEVI

Valnatisone - Bearzi 2-2

GIOVANISSIMI
Mereto D.B. - Valnatisone 1 -2 
Serenissima - Valnatisone 3-1

ESORDIENTI
Colugna - Valnatisone 0-1 
Astra 92 - Valnatisone 1 -2

AMATORI
Real Pulfero - Moretti 1-0

Classifiche
ESORDIENTI

Manzanese 34; Valnatisone 
27; Torreanese 26; Buttrio 
22; Azzurra 16; Gaglianese, 
Union '91 14; Cividalese 11; 
Aurora 5; Risanese 3.

Cividalese due partite in meno; 
Torreanese, Buttrio, Manzanese e 
Aurora una partita in meno.

PALLAVOLO MASCHILE
Volley Corno, Percoto, Cus 
Udine 24; Pol. S. Leonardo
20; Majanese 14; Us Friuli, 
Ugnano 8; Vb Udine 6; Lava- 
nano 0.

E tre . Il Reai P ilifero  
con la vittoria ottenuta sa
bato scorso a Majano con
tro il Moretti ha ribadito 
la sua superiorità regiona
le in cam po a m atoria le , 
vincendo per la terza volta 
(la prima nel cam pionato

87/88, la seconda lo scorso 
anno, quando ha conqui
stato il quarto posto alle 
finali nazionali) il torneo  
Friuli collinare. Il Reai - 
seguito a M ajano da nu
m erosi tifosi - é sceso in 
cam p o  con V o g r ig , G a-

Prodezze del portiere di Lusevera fermano la Valnatisone

Joel stoppa gli Allievi
Gli Esordienti conquistano le prime posizioni nel torneo Lorenzutti

Jadralni klub 
Cupa: 20 let
Tekmovalna prvenstva so 

se ludi za zamejska Športna 
društva  končala . Seda j je  
čas počitn ic  in priprav na 
prihodnjo sezono. Kljub na
videznemu počitku pa tudi v 
naSih krajih Športniki ne mi
rujejo.

Med pobudami, ki smo jih  
zabeležili v zadnjem koncu 
tedna bi velja lo  p odčrta ti 
obletnico Jadralnega kluba 
C upa, ki so ga ustanovili 
maja meseca pred dvajseti
mi leti. Dejavnost tega druš
tva, ki nosi ime po značilnem 
ribiškem čolnu, ki so ga upo
rabljali slovenski ribiči, je  
nadvse uspeSna in zanjo se 
zanima vse več mladih. Da
nes Cupa Šteje nad 300 čla
nov, društvena “flo ta "  pa  
zmore kakih 70 plovil.

Na turnirju  za uvrstitev  
na evropsko prvenstvo je  ko
ša rka rska  rep re ze n ta n ca  
Slovenija začela najboljše. S 
prepričljiv im  94:65 je  na 
mreč premagala CeSko. Naj
boljši med našimi je  bil Slav
ko Kotnik. (R.P.)

Saggi finali 
di ginnastic
N ell’ottobre del 1989 la 

Polisportiva Valnatisone di 
Cividale ha iniziato i corsi 
di ginnastica per bambini da 
6 ai 12 anni a scopo preven
tivo-form ativo e di avv ia
mento alla ginnastica artisti
ca. Questa disciplina sporti
va ha avuto  un grande r i
scontro nei bambini del C i
vidalese e delle zone lim i
trofe. I 148 bambini iscritti 
quest’anno la praticano con 
en tu s iasm o  dando  grandi 
soddisfazioni al prof. M as
sim o C orsano  coad iuva to  
dalla preziosa collaborazio
ne delle prof. Flavia de Ga- 
spero e Gianna Picotti.

I corsi, iniziati ad o tto 
bre, si concluderanno con il 
saggio finale che si svolgerà 
sabato 5 giugno nella pale
stra delle scuole m edie di 
N im is  a lle  o re  18 .30 , il 
giorno successivo alle 10.30 
nella palestra M artiri della 
Libertà di Cividale. Nel po
meriggio il saggio verrà ri
preso alle ore 16.30 nella 
piazza di Faedis.

Sabato a Majano 
un gol del peruviano 
Cavagneri Gestro 
contro il Pantianicco 
regala alla formazione 
pulferese il trofeo 
del campionato amatori

E Cividale fa... centro

Sono durate un tempo le 
speranze di qualificazione 
degli Allievi della Valnati
sone alla finalissima provin
ciale. Dopo essere passati in 
vantaggio al 29’ con Miche
le Selenscig e aver raddop
piato con Stefano Tomase- 
tig ad un minuto dal riposo, 
sono stati raggiunti a ll’ini
zio della ripresa dagli udi
nesi del Bearzi. I due por
tieri Stefano Predan e Joel 
Del M edico (quest’ultimo, 
figlio di Renzo Del Medico 
di Lusevera, solitamente di
fende la porta dei Giovanis
simi) hanno salvato il risul
tato  di parità . Le assenze 
per sq u a lifica  dei fra te lli 
Luca e Claudio Bledig han
no creato numerosi proble
mi n e l l ’a sse tto  d ifen s iv o  
della squadra, costringendo 
Cornelio nell’insolito ruolo 
di terzino. Per Enrico Cor
nelio la gara di domenica é 
stata l ’ultim a giocata nella 
categoria Allievi: la prossi
ma stagione giocherà infatti 
con l ’Udinese.

A Faedis é in pieno svol
gim ento il m em orial Enzo 
Iacobuzio al quale prendono 
parte i G iovanissim i della 
V alnatisone. N e ll’esord io  
contro il Mereto Don Bosco 
hanno o ttenu to  la v itto ria  
per 2-1 grazie alle reti di 
Trainiti e Bordon su rigore. 
Sfortunata la seconda pro
va, terminata con una scon
fitta e con gli acciacchi che 
hanno colpito alcuni gioca
tori a causa del gioco pesan
te degli avversari di Prada- 
mano e della precarietà del 
terreno di gioco.

Nonostante le previsioni 
negative di un quotidiano u- 
dinese gli Esordienti della 
Valnatisone sono approdati 
alle sem ifina li del to rneo  
Lorenzutti, che si sono gio
cate ieri. Sabato prossim o 
giocheranno la fase finale 
del torneo. Nelle eliminato
rie avevano iniziato male, 
sconfitti dal S. Gottardo per 
3-2 (due reti di Rubin). Si e-

rano quindi ripresi con le 
vittorie sul Cussignacco per 
2-0 (gol di Rubin e Duria- 
vig) e sul Colugna per 1-0 
(ancora Rubin il marcatore). 
Con questi risu ltati hanno 
guadagnato i quarti di finale 
contro l ’Astra 92, formazio
ne che comprende i giovani 
di Flaibano, Cassacco e Ci- 
co n icco . P a rtita  m ale , la 
Valnatisone subiva già al 4 ’ 
la rete degli avversari. R i
partiva quindi a ll’attacco a- 
v en d o  a d isp o s iz io n e  un 
calcio di rigore che però ve
niva sprecato  da B raidotti 
(M atteo nonostante l ’errore 
é stato il m igliore in cam 
po). Nella ripresa prim a il 
gol di C lavora e quindi il 
raddoppio di Duriavig han
no dato il lasciapassare per

le semifinali. Valentino Ru
bin e Walter Rucchin hanno 
g io c a to  d o m e n ic a  p rim a  
della gara Udinese-Ancona 
n e ll’esibizione dei ragazzi 
opzionati dall’Udinese. Ru
b in  ha anche  seg n a to  un 
gol.

F inale di stagione per i 
Pulcini dell’Audace che, in 
attesa del torneo di Tricesi- 
m o, hanno  fe s te g g ia to  la 
conclusione del campionato 
con una grigliata alla quale 
é intervenuto il sindaco di 
S. Leonardo Simaz. Questi 
ha consegnato ai ragazzi u- 
na medaglia ricordo ed agli 
allenatori Pio Tom asetig e 
Ivano M artinig ed al d iri
gente arbitro Walter Zorzut- 
ti una targa donata dalla so
cietà.

r iu p , De 
G r a ss i, De 
B iag io , Ju- 
re tig , B ru 
no J u ssa ,
B arbadillo ,
Szklarz, Pa- 
ravan , C a 
vagneri, Gusola. L ’allena
tore Cedarmas aveva a di
sposizione Tomasetig, Be
niam ino e Silvano Jussa, 
C encig, M anzini e Chia- 
cig.

Un su p erla tivo  B runo  
Jussa, autentico trascina
tore, assieme ai peruviani 
Barbadillo e Cavagneri ha 
creato la differenza tra le 
due com pagini. Il gol del 
successo é arrivato al 20 ’ 
per m erito di C avagneri 
che ha concluso una stu 
penda azione iniziata da 
una fuga sulla fascia de
stra di Barbadillo, che ha 
c r o ssa to  per S zk la rz , il 
quale ha toccato a C ava
g n er i. Il p e ru v ia n o  ha 
messo di sinistro il pallone 
in fondo al sacco alla sini
stra del portiere avversa
rio Micoli.

N el co rso  del p rim o  
tempo il Reai ha messo in 
ser ia  d iffico ltà  la retro- 
gu a rd ia  di P a n tia n icco , 
colpendo anche due pali e 
sb a g lia n d o  a lcu n e fac ili 
occasioni. Il Moretti ha a- 
vuto in pratica  una sola

possibilità di andare in gol 
con  De G io rg io , ch e  ha 
mandato il pallone alto so
pra la porta difesa da Vo
grig.

N on so n o  m a n ca te  le 
so d d is fa z io n i an ch e nel 
dopo gara, per i ragazzi 
p u lferesi del p resid en te  
Claudio Battistig. Con Al
berto Paravan hanno con
q u is ta to  (ex  a eq u o  con  
Zucco del Chiopris Visco- 
ne) il trofeo del m igliore  
realizzatore del cam piona
to di Eccellenza.

L ’appuntamento per gli 
sportivi ed i tifosi del Reai 
é per le finali n azionali, 
che si svolgeranno in Car- 
nia dal 16 al 20 g iugn o. 
Alla manifestazione pren
deranno parte 48 squadre 
provenienti da tutte le re
gioni italiane. L’iniziativa 
co in v o lg erà  c irca  1.500  
tesserati fra atleti, tecnici 
e a cco m p a g n a to r i. V er 
ranno assegnati 5 titoli na
zionali: dilettanti maschili 
e fem m inili, over 35, cal
c io  a c in q u e m a sch ile  e 
femminile.

Camjjestre: 
Matajur va

E iniziato sabato ad O- 
spedaletto il 3. trofeo del
le Comunità montane di 
co rsa  cam p estre . A lla  
prima prova hanno parte
cipato venti società, tra le 
quali la Polisportiva Ma
tajur, il Gsa Pulfero ed il 
Cs Karkos.

T ra i risu lta ti da se
gnalare le vittorie di Mat
tia Cendou, Jasmina Pita- 
m ic, V anessa  Jacu zz i, 
Davide Del Gallo (M a
ta ju r) , D avide R ossi 
(Karkos) e Giuseppe Pul- 
ler (Gsa Pulfero). Buoni 
piazzamenti per Gabriele 
Jussig, Cinzia Del Gallo, 
Nataša Gomiscek, Dario 
e S im one G o ren szach , 
Mateja Kragelj e Marino 
Jussig , che hanno p e r
m esso alla Polisportiva 
M atajur di classificarsi 
seconda tra le società. Al 
14. posto é giunto il Gsa 
Pulfero, al 18. il Karkos.

A ritmo serrato si svolge l’attività del tiro a 
segno di Cividale. Dopo aver ospitato, in apri
le, i Giochi della gioventù per Tiro a segno 
con carabina e pistola ad aria compressa, riser
vato agli studenti delle medie del cividalese, 
ed aver ottenuto risultati lusinghieri con gli 
studenti stessi ai livelli provinciali e regionali, 
la sezione di Cividale ha partecipato alla 2. ga
ra regionale federale di Tiro a segno, indivi
duale ed a squadre, per arrivare al Campionato 
regionale federale in maggio.

Nelle diverse formule del Campionato van
no sottolineati il primo posto di Erminio Pao- 
luzzi con 590/600 ed il quarto di Manlio Vi- 
doni con 582/600 nella carabina libera a terra; 
il sesto posto di Renzo Qualizza con punti 
539/600 nella carabina a 10 metri; la vittoria 
di Andrea Russo con 531/600 nella carabina 
libera 3 posizioni per juniores uomini ed an
che nella carabina a 10 metri; il secondo posto 
per squadre di Erminio Paoluzzi, Manlio Vi- 
doni e Giovanni Venturini nella carabina libe
ra a terra; il terzo posto per squadre di Renzo 
Qualizza, Manlio Vidoni e Massimo Russo in 
carabina a 10 metri ed infine il quarto posto 
per squadre di Giovanni Venturini, Alessan
dro Conchione ed Antonio Beuzer nella pisto
la a 10 metri.

Altro motivo d ’orgoglio e di stimolo è stato 
il secondo posto conquistato dalla squadra del
la sezione del Tiro a Segno di Cividale nel

Un tiratore in azione nel poligono di Cividale

triangolare Tolmino - Cividale - Pordenone, 
svoltosi a Tolmino il 23 maggio scorso dove si 
è sparato con carabine “Mauser”, a terra, tre 
posizioni, con bersaglio a 150 metri. Il primo 
posto è andato alla squadra di Tolmino.

Il 30 maggio sempre a Tolmino si é svolta 
la gara di andata del bilaterale per carabina e 
pistola tra Cividale e Tolmino. Il ritorno é pre
visto nella cittadina ducale per il 27 giugno.

La terza volta 
del Reai Pulfero

In alto 
la squadra 
del Reai 
Pulfero 
al gran 
completo, 
qui a fianco 
Szklarz e 
De Grassi, 
due dei 
protagonisti 
della finale 
di sabato
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SPETER

Ažla
Dva purtona za noviče

Je parSu cajt, de an Mar
co V e n tu r in i, M arcon  za 
parjatelje tle z nase vasi an 
Luisa Chiabudini iz Spietra 
sta se oženila . Č akal smo 
telo novico že vič cajta pa 
je parielo, de na bo nic.

N a k o n cu , m ed adn im  
rallyju an drugim (M arco an 
Luisa sta pridna rallysta) sta 
se v saboto 29. maja okuole 
pudneva zapejala v cierku v 
Ažlo an ratala mož an žena 
pod Zegnam gaspuoda Nisia 
MateučiCa. Za m ašo pieto 
je poskarbeu tata od novice 
kupe z Nediskimi puobi. An 
potlè, pod soncan ki je  mo- 
čnuo peklo, vsi dol na sano- 
žet, ta pred lepo hišo, kjer je 
biu pravi senjam za novice 
an za njih parjatelje. Marco 
an Luisa, bodita nim ar ta- 
kuo vesela an kuražna!

Ažla 
Zbuogam Gemma

Bo težkuo pozabit tako 
ženo. Sla je an v družini, pa 
tudi v vas an miez vsieh ti
s tih , ki so im iel srečo  jo  
p o zn a t, je  p u s ti la  v e lik o  
praznino.

G em m a T essa ro , takuo

se je  k licala, je  im iela sa- 
muo 45 liet.

V n e d ie jo  23. m aja  je  
im iela nasrečo  na pot dol 
blizu Vidma. Pejal so jo  v 
šp itau , le v tistim  m ieste, 
kjer so ji gledal rešit življe
nje. Pa nie nič pomagalo. V 
p e tak  28. m aja  z ju tra  je  
u m arla . N o v ica  ja  n ag lo  
paršla parvo v Ažlo an potlè 
po drugih vaseh naših dolin.

Gemma je imiela tri otro
ke, dvie čeče an adnega pu- 
oba, te zadnja dva hodejo 
šele v šuolo, na Università. 
Ona je  pa dielala v mleka- 
rinci v Ažli. “ Bo težkuo se 
parvast dielat brez n je” so 
nam jal.

V saboto popudan je bla 
v Azli pogrebna maša. Tar- 
kaj judi se je  zbralo, de ri- 
edko kada se jih vide tarkaj. 
Tleodtuod so jo  pejal v Ri
sano, ki je  bla nje ro jstna 
vas, kjer so jo  podkopal.

Mečana 
Smart mladega mola
Prezagoda nas je zapustu 

naš vasnjan Bruno Blasutig 
- Brunič za parjatelje. Mie- 
sca otuberja bi biu dopunu 
54 liet.

Umaru je dol v Poliklini
ke v Vidme, potlè ki ga je 
boliezan m altrala vic cajta. 
Na telim  svietu je  zapustu

ženo Nerino, ki je paršla za 
neviesto v Mečano taz Ru- 
onca, mamo (ki je ZidariCo- 
ve družine tle z vasi), brate, 
sestro , kun jade, navuode, 
tašCo an vso drugo Zlahto.

Njega tata je biu taz Puo- 
ja , ubil so ga Niemci lieta 
1943 gor nad MeCano, kupe 
s parjateljam Mateličem, ta
kuo de B runo je  biu šele 
m ajhan  o trok , kar je  ostu 
brez tat.

Pogreb nasrečnega moža 
je biu v petak 28. maja po
pudan v Spietre.

Barnas 
Zazvonila je  Avemarija

V e lik a  ž a lo s t  v 
B ik u n jak o v i d ru ž in  tle  v 
naši vas: zgubil so pridnega 
moža, tat an nona.

V C edajskem  sp ita le  je  
um aru A ldo C ostaperaria . 
UCaku je  80 liet. Na telim 
svietu je zapustu ženo M ari
co, sina Fabia, hči Lucio, 
neviesto G raziello, navuo
de, sestro, kunjade an vso 
drugo žlahto.

Pogreb Alda je biu v to- 
rak 1. junija popudan v Bar- 
nase.

Luciji, ki je puno dielala 
v benešk ih  ku lturn ih  d ru 
štev an vsi družini naj gredo 
naše kondoljance.

SREDNJE

Bajar 
Smart parlietne iene
Tu špietarskem rikoverje 

nas je  za n im ar zap u stila  
M aria  Q u a liz z a , u d u o v a  
Crisetig - Marjuta za druži
no an parjatelje . Im iela je  
87 liet. Na telim  svietu je  
zapustila tri hčere, zet, na
vuode an vso drugo zlahto.

Marjuta je Ziviela v Baja- 
rje, tista liepa hišca na sa
mim ta po tin kraj Arbeča 
m iez PiCiCa an Z am ierja . 
Zadnje lieta pa je preživiela 
v špietarskem rikoverju.

Nje pogreb je  biu go par 
svetim  Pavle (CerneCje) v 
petak 28. maja popudan.

SOVODNJE

Mašera 
Pogreb v vasi

V cedajskem spitale je u- 
maru Mario luretig - Cjoju 
po domače. Imeu je 81 liet.

Mario je živeu kupe z že
no Emo, ki je paršla za ne
v iesto  gor h M ašeram  taz 
JevšCeka, ’na vasica blizu 
Livka. Vsi njih otroc pa so 
po sviete, kam ar so Sli za- 
vojo diela.

Pogreb Marja je biu tle v 
vas v petak 28. maja zjutra.

PISE
mmm

PET AR MATAJURAC

Strah v Starem potoku 
kadar je bila tarda tamà

Da straSi v Starem poto
ku, so vsi viedeli par starim. 
PiSem o tistem Starem poto
ku, ki začenja  vesoko gor  
nad D ebelim  briegu an ki 
gre mimo Loga blizu Lies, v 
garmiskem komunu. O stra- 
huovih v Starem potoku so 
jih  pravli vsieh sort, za tole, 
ki vam jo  sada napišem, so 
vsi tardil, da je  bla resn i
čna.

N ieki Janez iz Velikega  
G arm ika  se je  biu an kra t  
previe zamudu v Stari ošta
riji na Liesah. Pozno ponoč 
se je  vraču pruo ti duomu. 
Ni biu pijan, le nomalo na 
k u ra t j e  biu. K adar se je  
bližu na Laze Staremu poto
ku, je  začeu piet nieko staro 
piesam, tudi zatuo, da bi se 
dau kuražo, ker je  viedeu,
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da tam blizu stras. Buj ko se 
je  bližu Staremu potoku, buj 
ga je  suSilo v garlu. Lasje 
so se mu vzdigovali od stra
hu.

“Sakrament, al sem ratu 
ku b a b e , da se b o jim  Se 
prej, ko me straSi!" si je  jau  
mož in zavrisknu, da se je  
odmielo po dolini. Kadar je  
stopu na tom bin, na lesen  
m ostiček, ki je  biu zgrajen  
čez potok, je  teu Se ankrat 
zavriskat, pa se mu je  glas 
ustavu v garlu. Bla je  tarda 
tamà, a na m ostičku  se je  
takuo razsvetlielo, da bi biu 
lahko videu iglo na tleh. Na 
mostičku se je  znajdla biela 
arjuha, na sred pa kup zla
tih sudu. Morebit, da je  tale 
zlati denar takuo sveteu, da 
je  skor zaslepiu Janeza. N a
enkrat zazlisi Janez ženski 
glas iz noči, glas iz potoka:

“Ce si sarčen, ustavi se, 
da me rieSis! Spravi vse Sti- 
eri konce od arjuhe čez zla- 
tuo, da ga pokriješ, a spra- 
v ja t m uoraS  jo  an ko n a c  
vsakikrat. Stier krat stegneS 
roko in ko bo zlatuo pokri
to, bo toje, moja duša pa bo 
rieSena!"

Janez ni biu previč sar
čen, pa tudi tak ni biu, da bi 
se p rev ič  bau. Za an m o 
m ent je  želja po zlatu p re 
magala strah. Cepru so mu

Sli lasje v luht in se je  
potiu od strahu, je  po  
čepnu, parjeu  za parvi 'J 
konac arjuhe an ga spra 
vu čez zlatuo. Tenčas je  ču 
v potoku tajSno ropotanje, 
kot da bi biu hudič zbrau  
kupe kietne od d elega  sve
ta. Janez je  pogledu, kaj tuo 
ropotanje pomeni.

“J e z u s , M a r ija  an vsi 
svečeniki nebeški, pridite mi 
na pom uoč” je  jau pod gla
som sam sebe. Nekaj metru 
od njega je  zagledu čarnega 
zluodja, ki se mu je  bližu s 
kietnami v rokah. Iz ust mu 
je  Su oginj, da je  Se buj sve- 
tlielo na tombinu, na mosti
čku.

“Ne buoj se, spravi hitro 
Se ostale tri konce od arjuhe 
kupe!" mu je  dajau kuražo 
ženski glas. Janez je  popadu  
za drugi konac arjuhe an ga 
spravu čez zlatuo. Hudič se 
mu je  zmieraj buj bližu. Sa
da mu je  zagledu, da ima na 
parstih buj duge parkje ku 
koža, rep pa takuo dug, da 
se mu ni vidlo konca v poto
ku. Okuole repa je  vlieku za 
sabo zvite kače, ki so kazale 
Janezu strupene zobe.

“Ne buoj se, p o h iti!” je  
s p e t s liSu  g la s  n a sre č n e  
ženske duSice.

J a n e zu  so  la s je  ta rd i  
ostal pokoncu. Iz delega  te-

I
Irt lili; il1

se mu je  pu- 
ot cediu, da je  bluo že vse 
mokro pod njim, pa je  imeu 
le kuražo, da je  popadu za 
treč ji konac arjuhe in ga  
spravu čez zlatuo. Tenčas 
pa je  biu zluodi Se blizu nje
ga. Oginj, ki je  Su zluodju iz 
ust, je  že peku v rebra Jane
za. Zluodi je  že stegavu ro
ko po njem, tudi kače iz zlu- 
odjovega repa so steguvale 
g lave , z o d p a rtim i u sti, s 
strupenimi zobmi.

“Spravi zadnji ko n a c!” 
ga je  zda j m ilo  prosu  n e
znani ženski glas, a Janez  
ni vzdaržu, skoču je  pokon
cu in takuo leteu pruoti du
omu, da se je  s petam i uda- 
rju v zadnjo plat. Ceglih je  
takuo hitro teku, je  vsedno 
ču za sabo žalostn i ženski 
glas:

“O ti nesrečna duSa, za
ka j si takuo  stra h o p etn a . 
Lahko bi biu ti bogat, moja 
duSa pa  rieSena. 2e tris tuo 
liet sem čakala telega p la 
neta  in sada  bom  m uorla  
čakat drugih tristuo liet, da 
pride spet muoj p lanet! Al 
bo takrat duSa, ki se bom z 
njo srečala, buj sarčna ku 
tvoja?”

di Massimo Pagon & C.
MACELLERIA CON CARNI MACELLATE IN PROPRIO 
TUTTI I TIPI Dl CARNE PER LE VOSTRE GRIGLIATE 

SALUMI, FORMAGGI E LATTICINI 
GASTRONOMIA CON CUCINA, ROSTICCERIA 

CENE E PRANZI SU ORDINAZIONE 
RINFRESCHI PER TUTTE LE OCCASIONI

S. Giovanni al Natisone - Via Roma, 71 - Tel. 0432/746001

Miedihi v Benečiji
DREKA
doh. Lorenza Giuricin 

Kras:
v sredo ob 12.00 
Debenjc: 
v sredo ob 15.00 
Trinko:
v sredo ob 13.00

GARMAK
doh. Lucio Quargnolo 

Hlocje:
v torek ob 10.30 
v sredo ob 10.00 
v petak ob 10.30

doh. Lorenza Giuricin 
Hlocje:
v pandiejak ob 11.30 
v sriedo ob 10.30 
v petak ob 14.30 
Lombaj: 
v sriedo ob 15.00

PODBUNIESAC
doh. Vilo Cavallaro 

Podbuniesac: 
v pandiejak, sriedo 
an petak od 9.00 do 11.00 
v torak od 16.00 do 17.30 
v cetartak od 9.30 do 11 .(K)

doh. Giovanna Plozzer 
Podbuniesac:
v pandiejak, sriedo 
an petak od 8.30 do 10.00 
v torak an Cetartak 
od 17.00 do 18.30

SOVODNJE
doh. Pietro Pellegriti 

Sovodnje:
od pandiejka do petka 
od 10.00 do 12.00

SPIETAR
doh. Edi Cudicio 

Spietar:
v pandiejak, sriedo, cetartak 
an petak od 8.00 do 10.30 
v torak od 16.00 do 18.00 
v soboto od 8.00 do 10.00

doh. Pietro Pellegriti 
Spietar:
v pandiejak,torak 
an petak od 8.45 do 9.45 
v sriedo od 17.00 do 18.00 

, v soboto od 9.45 do 10.45

SRIEDNJE

doh. Lucio Quarf;nolo 

Sriednje:

v pandiejak ob 11.00 

v cetartak ob 9.30

doh. Lorenza Giuricin 

Sriednje: 

v torak ob 11.30 

v Cetartak ob 10.15

SV. LIF.NART

doh. Lucio Quotinolo 

Gorenja Miersa:

v pandiejak od 8.00 do 10.30 

v torak od 8.00 do 10.00 

v sriedo od 8.00 do 9.30 

an od 17.00 do 18.00 

v cetartak od 8.00 do 9.00 

v petak od 8.00 do 10.00 

anod  17.00 do 18.00

doh. Lorenza Giuricin 

Gorenja Miersa: 

v pandiejak od 9.30 do 11.00 

v torak od 9.30 do 11.00 

v Cetartak od 11.30 do 12.30 

v petak ob 16.00

Guardia medica
Za tis tega, ki po trebu je  m iediha 

ponoC je  na razpo lago  »guard ia  

medica«, ki deluje vsako nuoc od 8. 

zvicer do 8. zjutra an saboto od 2. 

popudan do 8. zjutra od pandiejka. 

Za Nediske doline se lahko telefona 

v Spicter na Številko 727282.

Za Cedajski okraj v Čedad na Šte

vilko 7081, za Manzan in okolico na 

številko 750771.

Poliambulatorio 
v Spietre

Ortopedia, v sriedo od 10. do 11. 
ure, z apuntamentam (727282) an 
impenjativo.

Chirurgia doh. Sandrini, v Cetartak 
od 11. do 12. ure.

Dežurne lekarne /  Farmacie di turno
OD 5. DO 11. JUNUA 

Čedad (Minisini) tel. 731175 
OD 7. DO 13. JUNUA 

Podbontesac tel. 726150 - Mojmah tel. 722381 
Manzan (Brusutti) tel. 740032 

Ob nediejah in praznikah so odparte samuo zjutra, za ostali čas in za 
potroC se more klical sairrno, Cc ričeta ima napisano »urgente«.

BČIKB
BANCA Dl CREDITO Dl TRIESTE 
TR2ASKA KREDITNA BANKA

FILIALA CEDAD Ul. Carlo Alberto, 17
Telef. (0432) 730314-730388

FILIALE DI CIVIDALE Via Carlo Alberto, 17
F ax (0432)730352
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valuta kodeks nakupi prodaja media

Slovenski Tolar SLT 12,25 12,85 _
Ameriški dolar USD 1445,00 1490,00 1472,15
NemSka marka DEM 914,00 934,00 921,24
Francoski frank FRF 269,00 277,50 273,02
Holanski florint NLG 810,00 835,70 821,65
Belgijski frank BEK 44,25 45,65 44,86
Funt Sterling GBP 2266,00 2320,00 2294,35
K anadski dolar CAD 1135,50 1171,00 1158,90
Japonsk i jen JPY 13,40 14,00 13,73
Švicarski frank CHF 1022,00 1044,00 1030,92
Avstrijski Šiling ATS 129,50 33,00 131,06
Š panska pese ta ESP 11,40 12,00 11,66
Avstralski dolar AUD 975,00 1005,00 1014,31
Jugoslovansk i dinar YUD — — —
HrvaSki dinar HRD 0,40 0,65 —
Europ. Curr. Unity ECU — — 1796,76

CERTIFICATI Dl DEPOSITO

A 3  m esi al tasso  nom inale  del 11,00%  - tag lio  m in im o  100 m ilion i 

A 6 m esi al ta sso  nom inale  del 10,25%  - tag lio  m in im o 5 m ilioni 

A 12 m esi al ta sso  nom inale  del 10,00%  - tag lio  m in im o  5 m ilioni


